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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Владимир Путин: надо инвентаризировать полномо-

чия местного самоуправления 

Правительство РФ и муниципалитеты должны провести 

инвентаризацию полномочий органов местного само-

управления, чтобы разделить эти полномочия между ме-

стными властями разного типа, заявил Президент РФ 

В.Путин. «Считаю, что правительство совместно с пред-

ставителями местного самоуправления должно провести 

дополнительную инвентаризацию (полномочий) всех ти-

пов муниципалитетов и подготовить предложения о вне-

сении необходимых изменений в законодательство», — 

заявил В.Путин на встрече с участниками съезда муници-

пальных образований. По его словам, необходимо уйти от 

размытых формулировок, конкретизировать понятие и 

направление полномочий и «четко развести их между 

разными типами муниципальных образований». Особенно 

внимательно, по его мнению, необходимо изучить воз-

можности сельских поселений. «Сейчас этот уровень вла-

сти фактически малодееспособен. Обязательств — масса, 

а ресурсы минимальные. Получается, что власти сельских 

поселений объективно обречены на невыполнение своих 

обязательств», — сказал В.Путин. Президент назвал раз-

витие сильного и независимого местного самоуправления 

«важнейшей задачей на предстоящие годы». При этом, 

отметил он, муниципалитеты должны стать состоятель-

ными, прежде всего в финансовом плане. В.Путин напом-

нил, что за последние пять лет доходы муниципалитетов в 

целом выросли почти на треть, а в 2013-2016 годах муни-

ципальные бюджеты за счет перераспределения налого-

вых поступлений получат дополнительные доходы. 

— Доходы муниципалитетов выросли на треть 

Почти на треть выросли доходы муниципалитетов за по-

следние пять лет. Об этом заявил Президент РФ Влади-

мир Путин на встрече с участниками Всероссийского 

съезда муниципальных образований. «Дальнейшее разви-

тие сильного независимого местного самоуправления, 

конечно, — одна из наших важнейших задач, — подчерк-

нул он. — Самое главное, муниципалитеты должны стать 

в полном смысле состоятельными и, прежде всего, в фи-

нансовом плане». Как сообщает пресс-служба главы госу-

дарства, он сообщил, что в 2013-2016 годах муниципаль-

ные бюджеты за счѐт перераспределения налоговых по-

ступлений также получат дополнительные доходы. Одна-

ко Путин подчеркнул, что «межбюджетные отношения не 

могут строиться исключительно по принципу «там отре-

зал, здесь — чуть-чуть прибавил». Разумеется, наша об-

щая задача — найти баланс между объѐмами полномочий 

и объѐмами ресурсов муниципалитетов». 

— Межбюджетные отношения не могут строиться по 

принципу «там отрезал, здесь прибавил» 

Президент России Владимир Путин считает, что необхо-

димо найти четкий баланс между полномочиями и ресур-

сами, которыми располагают муниципалитеты. С таким 

заявлением он выступил в Кремле. По словам президента, 

развитие сильного, независимого местного самоуправле-

ния является одной из важнейших задач на ближайшие 

годы. В результате муниципалитеты должны стать в пол-

ном смысле самостоятельными, прежде всего в финансо-

вом плане. В.Путин указал, что в этом направлении уже 

сделаны определенные шаги: за последние 5 лет доходы 

муниципалитетов выросли почти на треть, а в 2013-

2016гг. за счет перераспределения налоговых поступле-

ний их бюджеты получат дополнительные доходы. «Вме-

сте с тем следует признать: межбюджетные отношения не 

могут строиться исключительно по принципу «там отре-

зал, здесь чуть-чуть прибавил». Разумеется, наша общая 

задача — найти четкий баланс между объемами полномо-

чий и ресурсами муниципалитетов», — призвал он со-

бравшихся, пошутив, что работа обещает стать бесконеч-

ной. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Виктор Кидяев: нужно принять программу развития 

местного самоуправления 

Необходимо принять государственную программу разви-

тия местного самоуправления. Такое мнение высказал 

глава комитета Госдумы по федеративному устройству и 

местному самоуправлению В.Кидяев на Всероссийском 

съезде муниципальных образований. По его словам, 

большее внимание стоит уделять вопросам стратегиче-

ского планирования развития муниципалитетов и форми-

рованию местных «бюджетов развития». «Законодательно 

необходимо дать муниципальным образованиям все пра-

вовые инструменты для формирования собственных пла-

нов и программ. Наш комитет провел большую работу по 

включению муниципального компонента в проект закона 

о стратегическом планировании. Надеюсь, наши коллеги 

поддержат эти поправки», — отметил депутат. По его 

мнению, одним из инструментов развития, как показывает 

европейский опыт, может быть межмуниципальное со-

трудничество. «Однако хозяйственное сотрудничество 

развивается у нас пока слабо. Одна из основных причин 

— неработающие организационно-правовые формы, ко-

торые предложены законодательством. Значит, надо по-

смотреть новые варианты, например межмуниципальные 

учреждения и предприятия. Думаю, нам нужна всесто-

ронняя государственная программа поддержки развития 

местного самоуправления», — пояснил В.Кидяев. Он до-

бавил, что основная цель создания программы — «содей-

ствие формированию необходимых условий для устойчи-

вого социально-экономического развития муниципальных 

образований, развития местных сообществ и гражданско-

го общества на местном уровне». Ранее сообщалось, что 

президент России Владимир Путин поручил правительст-

ву совместно с представителями местного самоуправле-

ния провести дополнительную инвентаризацию полномо-

чий всех типов муниципалитетов и подготовить предло-

жения о внесении соответствующих изменений в законо-

дательство. Кроме того, глава государства призвал депу-

татов Госдумы ускорить принятие законопроекта, огра-

ничивающего влияние контрольно-надзорных органов на 

жизнь муниципалитетов, чтобы он вступил в силу уже со 

следующего года. 

— Долги за услуги ЖКХ: неплательщиков могут не вы-

пустить за границу 

Долги за услуги ЖКХ могут стать препятствием для от-

дыха за границей. Возможность такого нововведения де-

путаты Госдумы обсудили на состоявшихся накануне 

парламентских слушаниях. На сегодняшний день объем 

просроченной задолженность перед поставщиками услуг 

ЖКХ в стране составляет 267 млрд руб. Из этой суммы 

35% или 86,6 млрд руб. – это долги граждан. Участники 
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слушаний высказали ряд предложений о том, как можно 

решить проблему неплатежей. В частности, одним из ин-

струментов предлагалось повышение дисциплины среди 

потребителей. Так, в настоящий момент Госдумой рас-

сматривается законопроект, который устанавливает для 

потребителя неустойку в размере 17,7% от суммы задол-

женности. Штрафные санкции, если законопроект при-

мут, будут начисляться с первого дня просрочки. Депутат 

Галина Хованская высказалась против двухкратного уве-

личения пени для граждан, отметив, что основная катего-

рия должников отнюдь не физические лица, а предпри-

ятия. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Итоги заседания Комиссии по использованию инфор-

мационных технологий для улучшения качества жизни и 

условий ведения предпринимательской деятельности 

Состоялось второе заседание Комиссии по использова-

нию информационных технологий для улучшения качест-

ва жизни и условий ведения предпринимательской дея-

тельности под председательством Премьер-министра РФ 

Дмитрия Медведева. На заседании обсуждались вопросы 

развития механизмов предоставления государственных и 

муниципальных услуг в электронном виде, функциониро-

вания федеральных государственных информационных 

систем, статуса реализации межведомственного элек-

тронного взаимодействия, актуализации информации в 

Федеральном реестре государственных и муниципальных 

услуг и Едином портале государственных и муниципаль-

ных услуг. В начале заседания в режиме видеоконферен-

ции присутствовали представители субъектов Российской 

Федерации, поэтому было решено первым рассматривать 

вопрос по текущему статусу реализации межведомствен-

ного электронного взаимодействия. С докладом по дан-

ному вопросу выступил Министр связи и массовых ком-

муникаций Николай Никифоров. В своем докладе Нико-

лай Никифоров отметил рост количества участников 

межведомственного взаимодействия, в настоящее время к 

СМЭВ подключены 1216 региональных органа власти и 

5653 органов местного самооправдания в 83 субъектах 

Российской Федерации. Минкомсвязь подвела итоги по 

использованию регионами федеральный сервисов, в спи-

ске лидеров оказались 10 регионов: Республика Калмы-

кия, Еврейская АО, Калужская область, Кабардино-

Балкарская Республика, Ямало-Ненецкий АО, Ханты –

Мансийский АО-Югра, Ивановская область, Кемеровская 

область, Республика Бурятия. В «черный список» попали 

11 регионов: Республика Ингушетия, Карачаево-

Черкесская Республика, Брянская область, Курская об-

ласть, Приморский край, Тверская область, Краснодар-

ский край, Республика Дагестан, Белгородская область, 

Иркутская область, Республика Адыгея. На вопрос Дмит-

рия Медведева, так кто же самые отстающие, Николай 

Никифоров назвал первые четыре региона: Республику 

Ингушетия, Карачаево-Черкесская Республику, Брянскую 

область и Курскую область. Попытка одного из предста-

вителей регионов дать пояснения к озвученным результа-

там, была прервана Д.Медведевым, сославшегося на не-

желание слышать оправдания по данному вопросу со сто-

роны регионов. По окончании доклада Д.Медведев спро-

сил у Николая Никифорова, какие меры воздействия мо-

гут быть применены за несоблюдение требований законо-

дательства. Никифоров прокомментировал, что в настоя-

щее время возможно наказание в рамках КоАП, но в сле-

дующем году будет запущена система досудебного обжа-

лования. В связи с тем, что вопросы реализации законода-

тельства находятся в ведении Прокуратуры, по результа-

там рассмотрения первого вопроса Д.Медведев поручил 

Минкомсвязи России совместно с Прокуратурой провести 

проверку реализации федерального закона 210-ФЗ в че-

тырех озвученных регионах и доложить о результатах. 

После этого регионы были отключены от заседания Ко-

миссии и началось рассмотрение оставшихся вопросов. 

Следующим был рассмотрен вопрос по Концепции разви-

тия механизмов предоставления государственных и му-

ниципальных услуг в электронном виде. Докладчиком по 

данному вопросу также выступил Николай Никифоров. 

Докладывая по второму вопросу, Н.Никифоров отметил, 

что к настоящему моменту уже выполнен большой объем 

работы, предоставляется значительное количество услуг в 

электронном виде. Но полностью в электронном виде 

предоставляются только 16 (?) услуг, поэтому на текущий 

момент необходимо акцентировать все внимание на каче-

стве предоставления услуг в электронном виде. Никифо-

ров отметил важность реализации контекстного поиска 

услуг и реализацию единого интерфейсного подхода на 

порталах, где осуществляется предоставление услуг в 

электронном виде. Заканчивая свой доклад, Никифоров 

подчеркнул, что в электронный вид должны переводиться 

все услуги, а 34 приоритетные услуги были выбраны для 

концентрации особого внимания при проведении оптими-

зации и перевода их в электронный вид. После доклада 

началось обсуждение Концепции. Член Совета Федерации 

Руслан Гаттаров попросил добавить в Концепцию требо-

вание использовать СМЭВ при предоставлении услуг 

всеми органами власти, том числе федеральными, а также 

предусмотреть реализацию механизма определения про-

блемной стороны в межведомственном взаимодействии. 

Министр Российской Федерации Михаил Абызов расска-

зал о наличии большого количества предложений у экс-

пертного сообщества, которые желательно учесть в Кон-

цепции, и предложил продлить ее обсуждение на откры-

той площадке, указав в качестве варианта площадку Рос-

телекома. Депутат Госдумы РФ Алексей Митрофанов 

предложил сделать доступ к сети Интернет тотально бес-

платным, проводя аналогию со светом вдоль улиц, за ко-

торый никто не платит. Д.Медведев возразил, что за свет 

все равно граждане платят через налоги, но идея ему по-

нравилась и он предложил двигаться в направлении ее 

реализации, отметив, что реализация подхода к организа-

ции бесплатного подключения скорее всего не затронет 

стоимость трафика. Министр финансов РФ Антон Силуа-

нов акцентировал внимание на том, что положения Кон-

цепции должны реализовываться в рамках предусмотрен-

ных бюджетов без выделения дополнительного финанси-

рования. Заместитель Председатель Правительства РФ 

Аркадий Дворкович пояснил, что требуется дополнитель-

ная проработка механизмов финансового обеспечения 

отдельных направлений Концепции, добавив, что совме-

стно с Ростелекомом рассматривается возможность отме-

ны платы за эксплуатацию элементов инфраструктуры 

электронного правительства, которая в дальнейшем будет 

компенсироваться компанией за счет предоставления 

коммерческих услуг. По результатам рассмотрения во-

проса Д.Медведев отправил Концепцию на доработку 

сроком на один месяц, дав согласие на проведение при 

необходимости дополнительного общественного обсуж-

дения. По вопросу актуализации информации в Феде-

ральном реестре государственных и муниципальных ус-

луг и на Едином портале государственных и муниципаль-
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ных услуг выступил Министр экономического развития 

РФ Алексей Улюкаев. Он сообщил, что удалось перело-

мить ситуацию с качеством данных в ФРГУ и Едином 

портале, в федеральных органах исполнительной власти 

появилось в два раза больше ответственных за качество 

размещаемых в государственных информационных сис-

темах данных. Заканчивая сове выступление, Алексей 

Улюкаев предложил внести в регламент Правительства 

РФ обязанность органов власти обновлять информацию в 

Федеральном реестре государственных и муниципальных 

услуг. По окончании доклада Д.Медведев сообщил, что 

лично зашел на Единый портал, в частности на страницу 

МВД России и обнаружил только одно территориальной 

отделение в Пензенской области, данный факт его сильно 

расстроил. В связи с чем, по данному вопросу было пору-

чено всем министрам лично проверить информацию, раз-

мещенную на Едином портале и по результатам проверки 

доложить. С докладом по вопросу ГИС ГМП выступил 

руководитель Федерального Казначейства Роман Артю-

хин. Доклад прокомментировал мэр г. Москвы Сергей 

Собянин, акцентируя внимание, на что 6% не квитируе-

мых платежей, которые сейчас есть в Москве для города 

существенней показатель, дискредитирующий механизм 

оплаты начислений в электронном виде, еще одной про-

блемой для города является незначительное количество 

банков, подключенных к ГИС ГМП, так в Москве число 

не подключѐнных банков составляет более 700, подводя 

итог С.Собянин подчеркнул, что на данный момент необ-

ходимо определить ответственный орган для осуществле-

ния контрольно-надзорных функций в части соблюдения 

законодательства. В ответном заявлении А.Дворкович 

попросил Центральный Банк РФ активнее работать с бан-

ками по подключению их к ГИС ГМП. В то же время на-

значение ответственного органа за осуществление кон-

трольно-надзорных функций было отложено. Между об-

суждениями вопросов Д.Медведев спросил у Николая 

Никифорова о правдивости опубликованной новости, в 

которой говорилось, что Минкомсвязь России планирует 

запретить продажу мобильных телефонов, не оснащѐнных 

системой ГЛОНАС. Н.Никифоров не подтвердил данную 

новость, на что Д.Медведев попросил не пугать общест-

венность и опубликовать ее опровержение. 

— Дмитрий Медведев: Интернет должен быть быстрый 

и недорогой по всей России 

Такое заявление сделал премьер-министр Д.Медведев во 

время очередного заседания я правительства. «Учитывая 

масштабы страны, развитие телекоммуникационных тех-

нологий, одна из стратегических задач государства состо-

ит в том, что уже в ближайшее время мы должны покон-

чить с теми проблемами, которые называются цифровым 

неравенством территорий», сказал он. Кроме того, как 

отмечает пресс-служба правительства, Дмитрий Медведев 

подчеркнул, что качественный и доступный по цене ин-

тернет должен появиться во всех регионах страны и наи-

более эффективным процессом цифрового выравнивания 

будет процесс, который связан с конкуренцией, то есть с 

формированием современного уровня конкуренции в от-

расли. 

— Дмитрий Козак: съезд в Суздале подвел итоги разви-

тия самоуправления в России 

Прошедший в Суздале первый Всероссийский съезд му-

ниципальных образований стал площадкой для подведе-

ния итогов развития местного самоуправления в России 

за 10 лет, сообщил зампредседателя правительства РФ 

Д.Козак. «Съезд стал площадкой для диалога о подведе-

нии итогов десятилетнего развития местного самоуправ-

ления в Российской Федерации <…> Этот диалог совер-

шенно необходим», — сказал Д.Козак. Он также выразил 

мнение, что съезд должен проходить ежегодно. В работе 

съезда приняли участие около 500 делегатов со всей стра-

ны. Мероприятие приурочено к 20-летию Конституции 

РФ, 15-летию ратификации Россией «Европейской хартии 

местного самоуправления» и десятилетию принятия Фе-

дерального закона «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в РФ». Участники посетили 

выставку «Лучшие муниципальные практики», поработа-

ли в шести экспертно-тематических секциях. В финале 

прошло пленарное заседание. На заседании губернатор 

Владимирской области Светлана Орлова призвала при-

сутствующих откровенно обсуждать существующие про-

блемы. «Это не просто важная тема, а архиважная, потому 

что каждый из вас, руководя поселением, муниципалите-

том, городом, округом, напрямую каждый день сталкива-

ется с людьми», — сказала она. Спикеры, в числе которых 

были председатель комитета ГД РФ по федеративному 

устройству и вопросам местного самоуправления Виктор 

Кидяев, министр регионального развития РФ Игорь Слю-

няев, мэры Астрахани, Новосибирска, Ульяновска и дру-

гие, затронули множество проблем: это бюджеты сель-

ских поселений, кадровый дефицит, вопросы миграции, 

инвестиционная политика территорий. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В министерстве подведены итоги Всероссийского кон-

курса на звание «Самое благоустроенное городское (сель-

ское) поселение России» по результатам 2012 года 

В соответствии с решением Конкурсной комиссии Мини-

стерства регионального развития Российской Федерации 

подведены результаты Всероссийского конкурса на зва-

ние «Самое благоустроенное городское (сельское) посе-

ление России» по итогам 2012 года. В конкурсе приняли 

участие 85 муниципальных образований в шести различ-

ных категориях (три — по городам различной численно-

сти, три — по сельским поселениям). Призовой фонд кон-

курса составил 100 млн руб. На основании решения Кон-

курсной комиссии приказом Министра регионального 

развития Российской Федерации И.Н. Слюняева от 1 но-

ября 2013 года № 483 присуждены дипломы Правитель-

ства Российской Федерации I степени и денежные пре-

мии: городу Стерлитамак Республики Башкортостан по II 

категории (городские поселения (городские округа) с на-

селением от 100 тысяч человек и более); городскому по-

селению Белоярский Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры по III категории (городские поселения 

(городские округа) с населением до 100 тысяч человек); 

сельскому поселению Хворостянка муниципального рай-

она Хворостянский Самарской области по IV категории 

(сельские поселения c населением от 5 тысяч человек и 

более); муниципальному образованию сельское поселение 

«Село Хвастовичи» Калужской области по V категории 

(сельские поселения c населением от 3 до 5 тысяч чело-

век); сельскому поселению Преображеновский сельсовет 

Добровского муниципального района Липецкой области 

по VI категории (сельские поселения c населением до 3 

тысяч человек). Решения о присуждении призовых мест 

городским поселениям I категории (городские поселения 

(городские округа), являющимися административными 

центрами (столицами) субъектов Российской Федерации), 
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будут приняты Правительством Российской Федерации. В 

соответствии с приказом за хорошую работу, проведен-

ную в 2012 году, по развитию жилищно-коммунального 

хозяйства и повышению благоустроенности муниципаль-

ного образования ряд городских поселений (городских 

округов) также отмечены почетными дипломами Мини-

стерства регионального развития. Свидетельствами Ми-

нистерства регионального развития отмечены городские 

округа и сельские поселения, участвующие в конкурсе и 

достигнувшие в 2012 году наилучших показателей по 

следующим номинациям: «за успехи в реализации при-

оритетного национального проекта «Доступное и ком-

фортное жилье – гражданам России»; «за успешную рабо-

ту по сохранению в муниципальном образовании истори-

ко-культурного и природного наследия, развитию нацио-

нальных традиций в строительстве»; «за активную работу 

по совершенствованию архитектурного облика муници-

пального образования»; «за успехи в развитии жилищно-

коммунального хозяйства и повышении благоустроенно-

сти муниципального образования в условиях Крайнего 

Севера»; «за активное развитие конкурентной среды в 

муниципальном хозяйстве». Благодарственными письма-

ми отмечены юридические и физические лица, внесшие 

значительный вклад в развитие жилищно-коммунального 

хозяйства и повышения благоустроенности муниципаль-

ного образования. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 28 октября 

по 1 ноября 

Продолжается голосование по предложениям СМО Ка-

лужской области, затрагивающим вопросы охраны обще-

ственного порядка. Началось голосование по предложе-

нию СМО Ленинградской области о внесении дополне-

ний в Правила оценки готовности к отопительному сезо-

ну, утвержденные приказом Министерства энергетики 

Российской Федерации от 12 марта 2013 г. № 103. По за-

конодательным предложениям СМО Пензенской области 

направлены письма в Комитет ГД по федеративному уст-

ройству и вопросам МСУ, жилищной политике и ЖКХ. 

— ОКМО завершил работу муниципальной делегации в 

Страсбурге 

С 29 по 31 октября состоялась 25-я сессия Конгресса ме-

стных и региональных властей Совета Европы. Участие 

приняла российская муниципальная делегация из 11 

представителей, работу которой координировала дирек-

ция ОКМО. Муниципальную Россию в Страсбурге пред-

ставляли: глава муниципального образования «Финлянд-

ский округ» Санкт-Петербурга Всеволод Беликов, глава 

Ульяновска Марина Беспалова, глава Липецка Михаил 

Гулевский, депутат Совета народ-

ных депутатовПетушинского района Владимирской об-

ласти Вячеслав Рогов, глава Щекинского района Туль-

ской области Наталия Пилюс, глава Пустозерского сель-

совета Ненецкого автономного округа Людмила Вокуева, 

мэр Хабаровска Александр Соколов, мэр Ростова-на-Дону 

Михаил Чернышев, глава Оренбурга Юрий Мищеряков. 

От ОКМО в сессии приняли участие Президент Конгресса 

Степан Киричук и исполнительный директор Виктор 

Панкращенко. Члены российской делегации активно уча-

ствовали в дискуссиях и обсуждениях в рамках сессии. 

МР регулярно знакомит читателей с ходом обсуждений 

текущих вопросов общеевропейской муниципальной по-

вестки. На сессии, посвящающейся в этом году теме «Ев-

ропа в кризисе ― проблемы местной и региональной де-

мократии», в частности, обсудили возможности реагиро-

вания на местном и региональном уровне на экономиче-

ский кризис и проблемы в области социальной сплочен-

ности. С докладами на пленарных заседаниях выступили 

Всеволод Беликов, Вячеслав Рогов и Михаил Гулевский, 

темы их выступлений были соответственно: борьба с экс-

тремизмом на местном уровне, трудоустойство мигрантов 

и реакция местных властей на экономический кризис. В 

повестке трех дней сессии основными вопросами стали 

реакция местных и региональных властей на экономиче-

ский кризис, как обеспечить самозанятость мигрантов, 

как расширить сотрудничество между уровнями власти, 

перспективы трансграничного сотрудничества в России, 

вопросы демократии в Венгрии, Ирландии, Украине, Ал-

бании, Дании, «бывшей республики Македония» и Арме-

нии, а также пересмотр резолюций Конгресса о процеду-

рах мониторинга выполнения Европейской Хартии мест-

ного самоуправления и наблюдения за местными и регио-

нальными выборами. Помимо специальной дискуссии «О 

реакции местных и региональных властей на экономиче-

ский кризис», на сессии состоялись такие дебаты, как 

«Интеграция через самозанятость: содействие европей-

ских муниципалитетов предпринимательской деятельно-

сти мигрантов», «Доступ мигрантов к региональным рын-

кам труда» и «Регионализация и децентрализация в Евро-

пе в условиях экономического кризиса ― последние со-

бытия». В этой связи председателями Парламентской ас-

самблеи и Конгресса Совета Европы подписано совмест-

ное заявление «Перед лицом экономического кризиса: 

восстановление требует расширения сотрудничества ме-

жду всеми уровнями государственного управления». Во 

время сессии прошло торжественное мероприятие, по-

священное Европейской хартии местного самоуправле-

ния, которая в настоящее время охватывает все 47 стран-

членов Совета Европы. Этот базовый международный 

договор составляет основу деятельности Конгресса в об-

ласти мониторинга состояния местной демократии в Ев-

ропе. В повестке дня сессии значатся несколько докладов 

по мониторингу, касающиеся Албании, Венгрии, Дании, 

Ирландии и Украины, а также доклады о выборах в Ава-

гани (собрание) города Еревана и о местных выборах в 

«бывшей Югославской Республике Македония». 

Журнал «Муниципальная Россия» 

— Вышел из печати октябрьский номер журнала 

Минфин о снижении отчислений от НДФЛ, ФСИН о тру-

доустройстве осужденных, Минэкономразвития о совер-

шенствовании процедур кадастровой оценки земель, ак-

туальный европейский опыт трудоустройства мигрантов, 

как реализовать МЧП? Подписка через Роспечать до 1 

декабря 2013 года. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 21-22 ноября 2013 года в городе Кемерово состоится 

конференция АСДГ «Информационная политика муници-

пальных образований в современных условиях» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Кемерово. К участию в работе конференции приглашены 

руководители и специалисты пресс-служб администраций 

и представительных органов муниципальных образований 
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Сибири и Дальнего Востока, а также представители ре-

гиональных и муниципальных средств массовой инфор-

мации. В рамках конференции планируется рассмотреть 

различные методы формирования информационной поли-

тики муниципальных образований в современных усло-

виях и обсудить следующие вопросы: 1.Формирование и 

реализация стратегии информационной политики органов 

местного самоуправления. Оценка эффективности ин-

формационной политики. 2.Официальные сайты органов 

местного самоуправления: проблемы и перспективы каче-

ственного развития. 3.Формирование позитивного имид-

жа муниципалитета. 4.Использование социальных сетей 

при организации органами местного самоуправления 

официальных каналов коммуникации. 5.Предоставление 

муниципальных услуг в электронном виде на сайте орга-

нов местного самоуправления (электронный муниципали-

тет). 6.Подготовка и проведение информационной кампа-

нии значимых событий муниципалитета. Более подроб-

ную информацию о мероприятии, условия участия, а так-

же программу и регламент можно найти на сайте конфе-

ренции. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 39/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 791 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 22.10.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Марий Эл 

— Главы муниципалитетов обсудили вопросы безопасно-

сти 

В Общественно-политическом центре Республики Марий 

Эл проведен учебно-методический сбор с главами муни-

ципальных образований и главами администраций муни-

ципальных образований Республики Марий Эл по вопро-

сам в области пожарной безопасности, гражданской обо-

роны, защиты населения и территорий от чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера. В ходе 

проведения сбора были рассмотрены вопросы, с которы-

ми органы местного самоуправления сталкиваются еже-

дневно в своей работе: — вопросы пожарной безопасно-

сти, гражданской обороной и защиты населения и терри-

торий от чрезвычайных ситуаций, добровольной пожар-

ной охраны, также рассмотрены основные нормативные 

требования законодательства в области пожарной безо-

пасности и другие вопросы. Открыл мероприятие Пред-

седатель Совета муниципальных образований Республики 

Марий Эл Л.Гаранин, выступая перед участниками учеб-

но-методического сбора он отметил, что, по общему мне-

нию, наиболее не свойственными природе местного само-

управления являются вопросы, связанные с обеспечением 

в том или ином виде безопасности населения. Это, несо-

мненно, государственный характер вопросов и решать 

подобные вопросы целесообразно специализированными 

государственными службами, имеющими необходимый 

ресурсный потенциал. Все муниципальное сообщество 

много лет пытается достучаться с этим обоснованием до 

федерального законодателя. Но пока безрезультатно. Го-

воря о проводимой в республике работе по снижению 

контрольно-надзорной деятельности в отношении органов 

местного самоуправления, Л.Гаранин отметил, что в рес-

публике 2012 году была проведена корректировка плана 

проверок контролирующих органов при формировании 

сводного плана плановых проверок на 2013 год (исклю-

чено 3 проверки по причине неистечения установленного 

законодательством срока их периодичности). На 2014 год 

в планы плановых проверок контролирующих органов не 

включены проверки органов местного самоуправления 

республики вообще. В своем выступлении Л.Гаранин вы-

разил надежду, что обучение сегодня муниципалов спе-

циалистами Главного управления МЧС России по Рес-

публике Марий Эл поможет снизить уровень штрафных 

санкций, так как остро сегодня стоит вопрос чрезмерно 

высоких и неуменьшающихся штрафных санкций, нала-

гаемых на органы местного самоуправления. По данным 

муниципалов, по итогам 3 квартала текущего года штра-

фов на сумму 2 млн руб. Основная причина наложения 

административных санкций – это не возможность органов 

местного самоуправления в полном объеме финансиро-

вать решение большинства вопросов местного значения. 

Первый заместитель начальника Главного управления 

МЧС России по Республике Марий Эл М.Пономарев и 

заместитель директора Департамента экологической 

безопасности, природопользования и защиты населения 

Республики Марий Эл А.Казеев остановились в своих 

выступлениях на вопросах взаимодействия ведомств с 

муниципальными образованиями республики в области 

пожарной безопасности, гражданской обороны и защиты 

от ЧС природного и техногенного характера. От Главного 

управления МЧС России по Республике Марий Эл на 

учебно-методическом сборе присутствовали представите-

ли управлений организации пожаротушения и проведения 

аварийно-восстановительных работ, гражданской защиты 

и надзорной деятельности, специалисты по антикризис-

ному управлению, радиационной и химической защите. В 

своем выступлении заместитель начальника Главного 

управления МЧС России по Республике Марий Эл по ан-

тикризисному управлению В.Данилов подробно остано-

вился на деятельности ЕДДС муниципальных образова-

ний, затронул проблемные вопросы сбора, обобщения и 

обмена информацией между органами управления при 

угрозе и возникновении чрезвычайной ситуации. Доклад 

начальника отдела организации пожаротушения 

Д.Гавричева был посвящен перспективам развития доб-

ровольной пожарной охраны на территории Республики 

Марий Эл и вопросам предоставления льгот и социаль-

ных гарантий добровольцам. Выступающий подробно 

остановился на механизме создания добровольной по-

жарной дружины в сельской местности, а также напом-

нил, что постановлением Правительства Республики Ма-

рий Эл от 9 декабря 2011 года № 396 «О некоторых во-

просах организации деятельности добровольной пожар-

ной охраны в Республике Марий Эл» утверждены Поло-

жение о личном страховании добровольных пожарных, 

положение о порядке выплаты единовременного пособия 

добровольным пожарным и членам их семей в случае ги-

бели добровольца. На учебно-методическом сборе были 

подробно рассмотрены нормативные требования законо-

дательства в разрезе полномочий органов местного само-

управления и с учетом специфики территорий, обсужде-

ны многие проблемные вопросы. 

http://conf.asdg.ru/info2013/
http://conf.asdg.ru/info2013/
http://www.asdg.ru/anounce/68/112388
http://www.asdg.ru/protokoll/88/112546
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Республика Саха (Якутия) 

— Мэр обозначил приоритеты градостроительства 

В Большом зале Окружной администрации города Якут-

ска обсуждали вопросы градостроительства. Глава города 

Айсен Николаев провел совещание по концептуальным 

вопросам градостроительной политики, в среду под пред-

седательством мэра состоялось расширенное заседание 

градостроительного совета, посвященное проектам пла-

нировки городских кварталов и межевания территорий. 

На первом совещании мнениями о перспективах и при-

оритетах градостроительной политики обменялись руко-

водство города, депутаты городского собрания, предста-

вители строительных компаний, архитектурно-

планировочных институтов, общественность. — Город 

нуждается в осмысленной градостроительной политике. 

Конечно, радует, что сегодня как никогда много строится 

новых жилых домов, у людей улучшаются жизненные 

условия, но улучшение именно городской среды, к сожа-

лению, происходит не теми темпами, которые должны 

быть в столице Республики Саха (Якутия). Вместе с тем 

обсуждение различных градостроительных проектов по-

казывает, что у горожан сейчас назрела потребность в 

большем количестве общественных пространств, начиная 

от пешеходных зон, заканчивая различными культурными 

и спортивными сооружениями, — обозначил приоритеты 

глава города. То, что городу нужны общественные про-

странства, еще раз подтвердила молодежь столицы. Так, 

молодые архитекторы выступили с предложением строи-

тельства круглогодичного теплого павильона на озере 

Талом и выказали готовность разработать проект объекта. 

Вопрос судьбы городского канала был поднят членом 

Общественной палаты города Якутска Антоном Жондо-

ровым, который предложил включить проект благоуст-

ройства городского канала в 100 общественнозначимых 

идей для реализации к 100-летию республики. Глава под-

черкнул, что проблема создания новых зон отдыха и пар-

ков крайне актуальна, и будет решаться городской адми-

нистрацией. Руководитель интернет-портала One click 

Yakutsk Маргарита Попова внесла весьма своевременное 

предложение для городских депутатов: — В начале сле-

дующего года на портале oneclickykt.tu запланирован за-

пуск нового сервиса «Публичные слушания», который 

поможет якутянам принимать активное участие в обсуж-

дении общегородских планов и выражать свою точку он-

лайн. В связи с этим предлагаю городским депутатам 

поддержать и одобрить поправку в ст.44, п.3 Устава горо-

да Якутска о правомерности участия в публичных слуша-

ниях посредством удаленного доступа в режиме «он-

лайн». Это облегчит участие и влияние жителей нашего 

города на итоговое решение любых городских вопросов, в 

том числе и градостроительных. Глава одобрил предло-

жение, отметив, что электронная демократия, безусловно, 

должна развиваться, в том числе в ближайшем будущем 

широкое развитие получат электронные услуги. Строите-

ли высказали пожелание упростить и ускорить процесс 

выдачи разрешений на строительство. На что глава ска-

зал, что с утверждением разрабатываемых сейчас проек-

тов планировки территорий, процесс выдачи разрешений 

станет более стандартизованным, но при этом значитель-

ное ускорение процесса невозможно, поскольку все про-

екты должны в обязательном порядке проходить проце-

дуру публичных слушаний, чтобы было учтено мнение 

населения. И архитекторы, и застройщики объединились 

во мнении, что основой изменения облика города должна 

стать квартальная застройка и архитектурные ансамбли. С 

предложением внедрения энергоэффективных микрорай-

онов на базе современных технологий выступил Северо-

восточный федеральный университет. Бурное обсуждение 

получил и болезненный для города вопрос парковочных 

мест и гаражей. Не секрет, что при планировке дворовых 

территорий новостроек и даже новых кварталов количе-

ство стояночных мест и гаражей значительно ниже необ-

ходимого количества. Но при изыскании новых мест для 

размещения гаражей большинство горожан не готовы 

жертвовать общественными пространствами. В поисках 

компромиссов в Якутске уже имеется достаточное коли-

чество проектов многоуровневых и автоматизированных 

гаражей, но при этом вот уже который год их строитель-

ство так и не начинается. На градсовете по этому поводу 

прозвучали также новые предложения, вплоть до ограни-

чения въезда автотранспорта в город. Вопрос нехватки 

стоянок получил развитие в миграционном вопросе. 

А.Николаев подчеркнул, что решением вопроса внутрен-

ней миграции могут стать только повышение качества 

жизни на селе, и предложил застройщикам обратить свое 

внимание на строительство в пригородах. В целом, работа 

прошла весьма плодотворно. В том числе были озвучены 

предложения по установлению минимальных размеров 

квартир, проведению архитектурных конкурсов на проек-

ты кварталов и архитектурных ансамблей, организации 

городского освещения. На другой день градостроитель-

ный совет рассмотрел в первом приближении проекты 

планировки кварталов и межевания территорий, разрабо-

танные институтом «Якутпроект» в рамках муниципаль-

ного контракта. В основе проектов лежит принятый в 

2008 году генеральный план Якутска, который, тем не 

менее, потребует некоторых изменений. — Надо пони-

мать, что мы обсуждаем важнейший вопрос стратегиче-

ского значения, — подчеркнул мэр. — Без утвержденных 

проектов планировки и межевания территорий говорить о 

развитии города не приходится. Чтобы уйти от порочной 

практики хаотичной застройки, мы сейчас не выдаем раз-

решений на строительство на тех территориях, где нет 

утвержденных проектов планировки, что, безусловно, 

тормозит градостроительный процесс. Полная поквар-

тальная планировка всего города, а затем – и пригород-

ных территорий должна стать отправной точкой на пути к 

преображению столицы. Представленные «Якутпроек-

том» проекты планировки полностью покрывают терри-

торию города. Они учитывают данные из 82 источников 

— это инженерные сети, теплотрассы и линии электропе-

редач, санитарные и природоохранные зоны, транспорт-

ный каркас – улично-дорожная сеть с утверждением 

красных линий, данные кадастра, Роспотребнадзора и 

прочие. Сейчас необходимо принять несколько принци-

пиальных решений – например, о возможном переносе 

промышленных зон, об организации новых жилых квар-

талов с зонами спорта и отдыха, пояснила архитектор 

Ирина Алексеева. — Проекты планировки кварталов 

должен и будет заказывать город, – обозначил свою пози-

цию руководитель столицы А.Николаев, — Если, как и в 

предыдущие годы, отдать этот вопрос на откуп застрой-

щикам, мы получим проекты, рассчитанные, прежде все-

го, на коммерческую выгоду, не учитывающие в полной 

мере интересы жителей городского округа. А для нас ин-

тересы населения – безусловный приоритет. Конкретный 

инвестор, приходящий на застройку, сможет затем зака-

зать уточненный проект застройки, при необходимости 

провести архитектурный конкурс, чтобы произвести не-

обходимые ему изменения, но – внутри утвержденных 
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параметров. При этом планы градостроительства, планы 

развития городских кварталов должны быть достоянием 

общественности. Их обсуждение должно быть макси-

мально публичным – с тем, чтобы учесть мнение горожан, 

каким они хотят видеть Якутск. Активное общественное 

обсуждение, используя средства массовой информации, 

используя возможности портала Oneclickykt, нужно уст-

раивать в части каждого квартала, чтобы каждый житель 

города знал, как именно будет развиваться и строиться 

его квартал. Специально, чтобы градостроительные пла-

ны были понятны даже непосвященному в чтение схем 

человеку, каждый проект планировки сопровождает на-

глядная 3-D иллюстрация. После доработки проектов их 

планируется максимально доносить до населения путем 

публикаций в СМИ и Интернет с тем, чтобы планируемые 

на начало лета публичные слушания поставили в этом 

вопросе окончательную точку. 

— «Педагогический всеобуч» во всех столичных школах 

Ежегодно, осенью и весной в целях совершенствования 

системы профилактики аутоагрессивного поведения детей 

и подростков проводится месячник психологического 

здоровья обучающихся. Контроль по проведению месяч-

ника в школах города осуществляется специалистами 

Центра психолого-педагогической реабилитации и кор-

рекции для детей и подростков городского округа «город 

Якутск». С 2012 года на базе Центра проходит акция «Пе-

дагогический всеобуч» для всех общеобразовательных 

учреждений города. Педагоги-психологи, логопеды, учи-

теля-дефектологи, неврологи, социальные педагоги Цен-

тра организуют и проводят обучающие семинары. В этом 

году в рамках всеобуча даются 3 темы: «Саморегуляция 

эмоционального состояния как профилактика профессио-

нального выгорания педагогов», «Стратегия выхода из 

конфликтной ситуации» и «Профилактика нарушений 

эмоционально-волевой сферы учащихся». Для родителей 

планируется всеобуч на тему позитивного воспитания, а 

для детей — групповые и индивидуальные занятия. Еже-

годно через Центр психолого-педагогической реабилита-

ции и коррекции для детей и подростков проходит 12 ты-

сяч педагогов, родителей, обучающихся — это как инди-

видуальные консультации, так и групповые занятия; пси-

холого-медико-педагогическая комиссия (ПМПК), лого-

педические, медицинские и другие услуги. Специалисты 

Центра регулярно выезжают в общеобразовательные уч-

реждения с целью оказания практической и методической 

помощи в работе педагогов. Центр реализует несколько 

социальных программ, таких, например, как «Путь силь-

ных» - психолого-педагогическое сопровождение детей с 

тяжелыми формами инвалидности и членов их семей; 

«Летний тренинговый лагерь» — детская площадка для 

детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Все 

услуги, предоставляемые Центром детям, имеющим про-

блемы в развитии, обучении и воспитании, бесплатные и 

доступны всему населению города. 

— Игровые площадки детских садов будут обновлены 

Начальник Управления образования города Якутска 

Алексей Петров, депутаты Якутской гордумы Марина 

Силкина, Антонина Кычкина, Антонина Титова осмотре-

ли территории 17 муниципальных детских садов. 

В результате объезда было принято решение принять 

срочные меры по благоустройству и обновлению детских 

площадок, поскольку во многих детсадах игровые соору-

жения и оборудование устарели морально и физически. 

Депутат Марина Силкина: «На 3-й сессии Якутской го-

родской Думы было принято решение о выделении 

средств на строительство дошкольных образовательных 

учреждений в нашем городе. Это проблема доступности 

образовательных учреждений актуальна не только в на-

шем городе, но и в целом по России. И сегодня мы очень 

рады, что, наконец-то этот вопрос активизирован, и 

строительство начинается уже сейчас. Материально-

техническая база детских садов очень скромна на сего-

дняшний день. Многие из них 60-70-х годов постройки 

прошлого века. Оборудование не обновляется, нет совре-

менных ограждений, поэтому мы считаем, что проблема 

сегодня очень актуальна для нашего города». Депутат 

Антонина Кычкина: «Согласно новому Закону «Об обра-

зовании» в Российской Федерации дошкольные образова-

тельные учреждения включены в систему общего образо-

вания. Основная цель дошкольного образования — это 

развитие ребенка, подготовка к школе не только в том 

смысле, чтобы научить его читать и писать, а самое глав-

ное развитие ребенка в игровой деятельности. К сожале-

нию, мы не увидели ни одной территории детского сада, 

которая отвечала бы задачам развития ребенка в игровой 

деятельности. Я не говорю сейчас о новых, построенных 

недавно детских садах. Мы решили выступить с инициа-

тивой перед собранием депутатов Якутской городской 

Думы. У нас есть и интересные предложения по решению 

данной проблемы». Начальник Управления образования 

Алексей Петров: «Территория детского сада должна быть 

безопасной, способствующей всестороннему развитию 

ребенка. Хотя коллективы детских садов ведут большую 

работу по благоустройству территорий своими силами, 

необходимо признать, что детские площадки устарели и 

не отвечают современным требованиям. Надеюсь, что эту 

инициативу депутатов поддержит городская дума, и мы 

вместе решим проблему с детскими площадками и благо-

устройством территорий детсадов». 

Чувашская Республика 

— Взаимодействие надзорных органов и органов местно-

го самоуправления стало более конструктивным 

Глава Чувашии Михаил Игнатьев провел заседание Меж-

ведомственной комиссии по анализу эффективности кон-

трольно-надзорной деятельности в отношении органов 

местного самоуправления в Чувашской Республике. Ис-

полнительный директор Совета муниципальных образо-

ваний Чувашской Республики Станислав Николаев сооб-

щил, что за 9 месяцев текущего года в отношении органов 

местного самоуправления проведены 1202 контрольно-

надзорных проверки, из них 757 плановых и 445 внепла-

новых. Из общего количества проверок почти половина 

приходится на прокуратуру Чувашской Республики. На 

должностных лиц и администрации органов местного 

самоуправления наложено 230 административных штра-

фов на общую сумму 1,95 млн руб. Больше других штра-

фы на органы местного самоуправления накладывало 

УФАС по Чувашии — 40% от общей суммы штрафов за 

отчетный период. На ГИББД приходится 15% штрафов, 

на МЧС по ЧР – 15%, на прокуратуру – 9%. Много нару-

шений в сельских поселениях происходит при проведении 

конкурсов на размещение госзаказа. В этой связи Глава 

Чувашии скептически отозвался о способности админист-

раций сельских поселений самостоятельно проводить 

конкурсы на госзакупки на должном уровне и рекомендо-

вал районным администрациям самим организовывать 

проведение конкурсов на строительство социально зна-

чимых объектов. О взаимодействии с органами местного 
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самоуправления в Чувашской Республике по итогам 9 

месяцев рассказали представители прокуратуры, Роспри-

роднадзора, Россельхознадзора, Ростехнадзора. 

М.Игнатьев подчеркнул, что деятельность Межведомст-

венной комиссии приносит свои плоды и взаимодействие 

надзорных органов и местной власти становится более 

конструктивным. В то же время никто не снимает с орга-

нов местной власти ответственности за исполнение пол-

номочий, отнесенных к их ведению российским законода-

тельством. Поскольку органы местного самоуправления 

зачастую нуждаются в методической помощи по устране-

нию выявленных недостатков и их недопущению впредь, 

им рекомендовано заключить соглашения о сотрудниче-

стве с органами прокуратуры муниципального района 

(городского округа) и представителями территориальных 

органов федеральных органов исполнительной власти, 

осуществляющих контрольно-надзорные функции в от-

ношении органов местного самоуправления в муници-

пальном районе (городском округе). 

Забайкальский край 

Чита 

— Продолжается освещение улиц по муниципальной про-

грамме 

Завершены два масштабных проекта по освещению го-

родских улиц. Почти на 11 км читинских магистралей, где 

никогда не было света, теперь появились новые опоры 

электроосвещения. Как рассказал заместитель председа-

теля комитета ЖКХ города Читы Сергей Скурыдин, ис-

кусственное освещение появилось на улицах Магистраль-

ной – Гайдара и на Агинском тракте. Освещение обеих 

улиц потребовало значительных финансовых и матери-

альных ресурсов: на 8, 3 километрах улиц Магистральной 

— Гайдара было установлено 240 опор и 406 светильни-

ков. Чуть ранее — на 2,5 километрах Агинского тракта – 

смонтировано 154 опоры и 176 светильников. Строитель-

ство новых линий уличного освещения предусмотрено 

мероприятиями муниципальной программы «Благоуст-

ройство территории городского округа «Город Чита» на 

2011 – 2015гг». С начала прошлого года были подготов-

лены оба проекта, реализация которых потребовала из 

городского бюджета около 27 млн руб. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Своевременное внесение квартплаты – гарантия каче-

ственного предоставления коммунальных услуг 

Жилой дом по проспекту Карла Маркса, 9 обслуживается 

управляющей компанией «УЖКХ г.Петропавловска – 

Камчатского», самой крупной в краевом центре. Боль-

шинство жильцов пятиэтажки добросовестно оплачивают 

полученные счета, а Совет дома работает в тесной связке 

с представителями УК. Результатом такой плодотворной 

работы является благоустроенная придомовая территория 

и своевременные работы по содержанию дома. Как рас-

сказал начальник корпоративного отдела ООО «Единая 

городская недвижимость» Андрей Борисенко, данный 

жилой дом — лишь один из удачных примеров эффек-

тивного управления домом, как со стороны управляющей 

компании, так и со стороны жильцов. «УЖКХ 

г.Петропавловска-Камчатского» — крупнейшая в городе 

управляющая компания, которая, руководствуясь совре-

менными методами работы, оказывает населению качест-

венные услуги по управлению домами. На сегодня в 

управлении компании находятся более 1300 жилых до-

мов. В тех домах, где жильцы своевременно оплачивают 

коммунальные услуги, создают Советы дома, работы по 

санитарному содержанию, ремонту и благоустройству 

оказываются качественно и своевременно», — отметил 

А.Борисенко. «УЖКХ г. Петропавловска-Камчатского» 

призывает граждан добросовестно вносить оплату за по-

ставленные коммунальные услуги и активнее взаимодей-

ствовать с управляющей компанией. Строгая платежная 

дисциплина – залог тепла, уюта и комфортного прожива-

ния в вашем доме. 

Красноярский край 

— Регион поделился опытом эффективной работы муни-

ципалитетов 

Всероссийский съезд муниципальных образований собрал 

людей, которые заинтересованы в эффективной работе и 

выстраиванию диалога с гражданами. Об этом в коммен-

тарии сообщил заместитель председателя Законодатель-

ного Собрания Красноярского края, председатель комите-

та по государственному строительству, местному само-

управлению и развитию гражданского общества Алексей 

Клешко. Он принял участие в работе секции «МСУ – 

власть народа, гражданские инициативы». «Был, на мой 

взгляд, очень интересный разговор явно заинтересован-

ных людей, — поделился впечатлениями зампредседателя 

заксобрания региона. — Были очень интересные выступ-

ления из Вологды, Липецка, Хакасии, Мурманска. Это 

представители и региональной власти, и местной». В рам-

ках секции, по словам А.Клешко, обсуждались наиболее 

оптимальные форматы того, как организовать работу ме-

стного самоуправления, как наиболее близкого к населе-

нию уровня власти. По мнению парламентария, при этом 

важно «учитывать максимально гражданские инициати-

вы, чтобы вовлекать граждан в реальное улучшение жиз-

ни в муниципальных образованиях. «Это то, что мы назы-

ваем гражданским участием», — заметил А.Клешко. По 

его словам, очень интересный опыт накоплен в разных 

регионах. «Кто-то делился опытом, как работают гранто-

вые программы для общественных организаций. Очень 

интересный опыт Кирова по организации территориаль-

ного общественного самоуправления. Представители Мо-

сквы рассказывали о том, как органы местного само-

управления работают по проектам общественного кон-

троля вовлечения граждан. Мы рассказали об опыте 

Красноярска по повышению эффективности деятельности 

органов местного самоуправления через привлечение 

граждан к вопросам благоустройства муниципалитетов», 

— рассказал зампредседателя заксобрания региона. «Это 

самые разные грани одной ключевой тематической про-

блемы – как власти слушать и слышать граждан и вовле-

кать их в решение проблем конкретных муниципалитетов 

– от маленького села до крупного города», — заключил 

А.Клешко. 

— Информатизация повысит качество медицинских ус-

луг 

Краевая клиническая больница — в числе первых меди-

цинских учреждений края, где информатизация лечебного 

процесса и контроль над управлением административно-

хозяйственной частью в значительной мере переведены 

на цифровой уровень. В краевой клинической больнице 

состоялось совещание с участием министра здравоохра-

нения Вадима Янина, руководителя Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования Сергея 

Козаченко, начальника Красноярского краевого информа-

ционно-аналитического центра Сергея Евминенко, а так-
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же руководителей страховых компаний. На совещании 

главный врач краевой больницы Егор Корчагин предста-

вил подробный анализ информатизации клиники, а также 

перспективы развития медицинской информационной 

системы. Е.Корчагин отметил, что уже сегодня в больни-

це проделана большая работа. Создан и успешно работает 

сайт заявок и консультаций для врачей из других лечебно-

профилактических учреждений, который является основ-

ным инструментом краевой больницы для обеспечения 

этапности оказания медицинской помощи. Специалисты 

клиники заранее определяют недостающие исследования, 

необходимые пациенту, и составляют маршрутный лист 

посещения краевой больницы. Кроме того, в ряде случаев 

лечащий врач из района получает заочную консультацию, 

таким образом, отпадает необходимость приезжать на 

очный прием в краевой центр. С начала года врачи крае-

вой больницы оказали около 186 тысяч консультаций, из 

них свыше 15 тысяч проведены заочно. Сегодня, благода-

ря работе системы, специалисты клиники имеют возмож-

ность в режиме он-лайн отслеживать очередность кон-

сультации к тому или иному врачу, загруженность коеч-

ного фонда больницы, что необходимо при госпитализа-

ции, контролировать и планировать операционную актив-

ность хирургических служб, а также оперативность рабо-

ты приемного отделения, с тем, чтобы пациенту была во-

время оказана необходимая диагностическая и медицин-

ская помощь. В этом году все врачи диагностических и 

клинических отделений начали использовать в своей ра-

боте электронную историю болезни. Специалисты отде-

лений имеют возможность не только оперативно получать 

результаты исследований, но и вести дневниковые записи, 

назначения, операционные протоколы и многое другое. 

Все то, что ранее врач фиксировал в многочисленных 

журналах, сегодня приобретает цифровой вид, и значи-

тельно облегчает работу специалиста, сокращая время и 

повышая качество оказания помощи. Врачи краевой 

больницы оценили новацию. «Сегодня мы имеем опера-

тивный контроль за лечебным процессом. Я вижу все не-

обходимые анализы в тот момент, когда мне это нужно и 

по мере их готовности, не дожидаясь распечатки. Я полу-

чаю все исследования УЗИ, ФГС, все записи врачей. И, 

конечно, высвобождается больше времени для пациента», 

— говорит заведующий отделением кардиологии Евгений 

Самохвалов. В планах больницы на 2014 год сделать для 

пациентов доступный электронный сервис. Личный каби-

нет, который будет размещен на официальном Интернет-

сайте клиники, позволит человеку, проходившему лече-

ние в краевой клинической больнице увидеть свою элек-

тронную историю болезни, провести прямую заочную 

консультацию со своим лечащим врачом, что особенно 

важно для пациентов из районов, а также получить ин-

формацию по очередности на госпитализацию в больни-

цу. 

Ачинск 

— В муниципалитете продолжат реализацию федераль-

ного проекта «России важен каждый ребенок» 

Как сообщила Валентина Кудрявцева, руководитель ра-

бочей группы по реализации федерального проекта «Рос-

сии важен каждый ребенок» на территории города Ачин-

ска, с начала 2013 года ведется большая работа в рамках 

городской дорожной план-карты по трем направлениям: 

информационно-просветительская, работа общественной 

приемной Юрия Лебедева, секретаря местного отделения 

партии «Единая Россия», и массовые мероприятия. — 

Реализация проекта требует ни один день. Разрабатыва-

ются всевозможные формы по воспитанию детей сирот в 

приемных семьях. Ведется работа с матерями-

отказницами и с теми, кто готов взять в свою семью ре-

бенка из детского дома, — сказала Вера Оськина, помощ-

ник губернатора Красноярского края. В рамках проекта 

члены рабочей группы планируют продолжать информи-

рование население города о детях-сиротах, о порядке 

усыновления и предоставлении необходимых документов. 

Кроме того, продолжится помощь малоимущим и много-

детным семьям. На круглом столе по вопросу реализации 

проекта «России важен каждый ребенок» присутствовали 

члены рабочей группы, представители Администрации 

города, Красноярского регионального отделения партии 

«Единая Россия», руководители учреждений внесемейно-

го воспитания. 

— В муниципальном районе открылся первый модульный 

фельдщерско-акушерский пункт 

В селе Покровка Тарутинского сельсовета открылся мо-

дульный фельдшерско-акушерский пункт. В церемонии 

открытия приняли участие руководители района, Ачин-

ской Центральной районной больницы, а также работники 

культуры, жители села. Представители власти поздравили 

жителей Покровки с важным событием в жизни села и 

пожелали всем здоровья. Глава Тарутинского сельсовета 

Владимир Потехин вручил благодарственные письма ор-

ганизациям, принявшим участие в установке ФАПа и бла-

гоустройстве территории и от сельсовета подарил новому 

учреждению денежный сертификат. Под дружные апло-

дисменты была перерезана красная лента и все желающие 

смогли посетить ФАП. Средства на его строительство в 

размере более 1,6 млн руб. были выделены в рамках дол-

госрочной целевой программы «Укрепление материально-

технической базы краевых государственных, муници-

пальных учреждений здравоохранения и краевых госу-

дарственных образовательных учреждений среднего про-

фессионального образования Красноярского края на 2012-

2014 годы». Администрации Ачинского района и города 

Ачинска обеспечили софинансирование в размере 500 

тыс. руб., на которые был подготовлен фундамент, благо-

устроена прилегающая территория и подведены инженер-

ные коммуникации. Фельдшерско-акушерский пункт бу-

дет обслуживать около 350 жителей с. Покровка. Меди-

цинское учреждение отвечает всем современным требо-

ваниям. Здесь есть процедурная, фельдшерский кабинет, 

место ожидания для больных, санузел и душевая кабина, 

хозяйственная комната, комната для хранения и реализа-

ции лекарственных препаратов населению, отдельное по-

мещение для персонала, оборудован пандус. Фельдшер-

ско-акушерский пункт оснащѐн новым оборудованием: 

портативными аппаратами для определения уровня сахара 

крови, холестерина, аппаратом искусственной вентиляции 

легких, электрокардиографом, благодаря чему сельчанам 

не придѐтся больше ездить в город, чтобы снять электро-

кардиограмму. Приѐм пациентов будут вести фельдшер и 

специалисты выездной врачебной бригады – акушерка, 

врач-педиатр, врач-терапевт. Сегодня в Покровке прожи-

вают более 350 человек, в том числе 120 детей. До откры-

тия модульного ФАПа приѐм пациентов проводился в 

старом здании постройки 1900 года, не соответствующем 

санитарным нормам. 

Норильск 

— Служебное жилье стало доступнее 

В Администрации Норильска состоялось очередное засе-

дание постоянной комиссии Городского Совета по город-
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скому хозяйству. Главным решением комиссии стало вне-

сение изменений в положение о служебных жилых поме-

щениях муниципального жилищного фонда. В связи с 

существующим на территории дефицитом представителей 

многих профессий и необходимости привлечения специа-

листов из других регионов, решено обеспечивать пригла-

шенных работников служебным жильем вне зависимости 

от занимаемой ими должности (в том числе предоставлять 

квартиры кондукторам, уборщикам помещений и пр.). 

Теперь сотрудникам муниципальных учреждений и му-

ниципальных унитарных предприятий Норильска слу-

жебное жилье будет предоставляться по ходатайствам их 

руководителей. Кроме того, депутаты Городского Совета 

внесли изменения в решение «Об утверждении Порядка 

отнесения земель к землям особо охраняемых территорий 

муниципального образования город Норильск, их исполь-

зования и охраны» и согласовали план пассажирских пе-

ревозок по муниципальным маршрутам на 2014-2016 го-

ды. 

Ставропольский край 

Совет муниципальных образований 

— Определены приоритеты работы 

На отчетно-выборном собрании с участием и. о. губерна-

тора края избраны новые составы правления и ревизион-

ной комиссии, уполномоченные представители муници-

палитетов, а также представители совета в общественной 

палате края. Также утвержден отчет о деятельности СМО 

за период с июля 2012 по октябрь 2013 года. В качестве 

приоритетных направлений деятельности определены 

обеспечение координации и конструктивного взаимодей-

ствия с краевыми и федеральными органами государст-

венной власти, общественными организациями, ОКМО; 

содействие укреплению системы МСУ, процессам пере-

распределения полномочий между органами исполни-

тельной власти и органами МСУ; информационное обес-

печение деятельности органов МСУ, обмен опытом рабо-

ты по вопросам местного значения, популяризация дос-

тижений органов МСУ; участие в подготовке кадров для 

органов МСУ; оказание информационной, методической, 

консультационной помощи муниципалитетам в решении 

вопросов МСУ. 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— В городе стало больше мест, где можно заниматься 

спортом 

В 2013 году в краевом центре открылись новые залы для 

бокса в отреставрированном ДК «Дальдизель», а ныне 

культурно-спортивном комплексе «Арсеналец». Позани-

маться кик-боксингом, борьбой или гимнастикой можно в 

новых помещениях СК «Галактика». Также готовится к 

открытию новый зал для баскетбола на стадионе 

«Юность». По словам начальника управления по физиче-

ской культуре и спорту администрации Хабаровска Вале-

рия Паршина, это самый лучший зал на Дальнем Востоке. 

«В качестве покрытия мы использовали настоящий спор-

тивный паркет из канадского клена. В зале установлено 

современное освещение. Сейчас проходит отладка систе-

мы поддержания микроклимата. Это необходимо, чтобы 

паркет не рассыхался и не приходил в негодность. На сте-

не установлено большое игровое электронное табло. Те-

перь можно уверенно сказать - Хабаровск готов прини-

мать соревнования по баскетболу на самом высоком 

уровне», — добавил Валерий Паршин. Торжественное 

открытие зала для баскетбола состоится в середине нояб-

ря. Сейчас на паркете тренируются дети из спортивных 

секций. Всего же в зале будут заниматься 400 юных хаба-

ровчан, а в вечернее время арендовать площади для игры 

смогут любые желающие горожане. Для тех, кто зимой 

предпочитает оздоравливаться на открытом воздухе, под-

готовят главные стадионы города. «Динамо», «Нефтя-

ник», «Юность» и другие спортивные объекты традици-

онно зальют льдом. Для любителей лыж возможностей 

позаниматься любимым видом спорта в черте города 

практически нет. Ближайшую трассу организуют на Во-

ронеже. Также будет работать база на Ильинке и 24-ом 

километре трассы Хабаровск-Владивосток. К зиме в горо-

де подготовят простейшие спортивные сооружения. Из 

200 дворовых «коробок» под катки зальют 50 площадок. 

Остальные 150 подготовят для любителей зимнего футбо-

ла. Желающие «выпустить пар» на тренажерах и спор-

тивных снарядах в этом году получат больше возможно-

стей. По системе муниципальных грантов к зиме новые 

тренажеры появятся в четырех дворах Хабаровска. 

Астраханская область 

— В регионе внедряется единая региональная система 

информатизации сферы ЖКХ 

В Астраханской области внедряется единая региональная 

система информатизации сферы ЖКХ, разработанная на 

базе облачной платформы «Ростелекома». Проект реали-

зуется на основании госконтракта, заключенного компа-

нией с Министерством экономического развития региона. 

По словам министра жилищно-коммунального хозяйства 

Астраханской области Виктора Яковлева, к моменту вне-

дрения системы у министерства накопилось много вопро-

сов по реальному состоянию жилищного фонда. «Теперь 

модуль «Жилищный фонд» представляет собой консоли-

дированную информационную базу по жилым объектам: 

реестр аварийного и ветхого жилья, реестр исправного 

жилья, реестры технических и энергетических паспортов 

объектов, реестр общедомовых приборов учета энергоре-

сурсов», — говорит В.Яковлев. В настоящее время в сис-

тему занесена информация более чем по 7 тыс. много-

квартирных домов, расположенных на территории Астра-

ханской области. Работе в системе обучены представите-

ли администраций муниципальных образований, ТСЖ, 

управляющих компаний, службы строительного и жи-

лищного надзора области и других ведомств. Многоуров-

невый функционал системы требует от пользователей 

специальных компетенций, соответствующих присвоен-

ным ролям. «Развитие отраслей экономики на сегодняш-

ний день невозможно представить без активного внедре-

ния информационно-коммуникационных технологий, 

особенно это касается сферы жилищно-коммунального 

хозяйства. Именно поэтому в число приоритетных проек-

тов по развитию электронного правительства был вклю-

чен проект «Информационная система жилищно-

коммунального хозяйства», – отметила заместитель пред-

седателя Правительства Астраханской области – министр 

экономического развития Элина Полянская. Начальник 

управления развития проекта «Информационное общест-

во» Астраханского филиала «Ростелекома» Евгений Эр-

ман считает, что внедрение системы позволит повысить 

качество обслуживания населения региона и снизить по-

тери от принятия решений на основе неполных данных. 

«Надеюсь, в рамках дальнейшего развития проекта уже в 

следующем году астраханцы смогут не только увидеть, 

как и на что расходуются их деньги, но и выбирать наи-
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более качественных поставщиков коммунальных услуг», 

— комментирует Е.Эрман. 

Иркутская область 

— Законодательное Собрание призвало города и районы 

делится опытом эффективных муниципальных программ 

Выездной семинар провело Законодательное Собрание 

Иркутской области с участием специалистов правитель-

ства для депутатов дум Зимы и Зиминского района, Че-

ремхово, Усолья-Сибирского, Свирска, Саянска и Тулуна 

31 октября 2013 года. Как рассказал заместитель предсе-

дателя ЗС Сергей Брилка, для нового состава региональ-

ного парламента этот семинар важен тем, что таким обра-

зом можно укреплять отношения с органами местного 

самоуправления, которые напрямую взаимодействуют со 

своим населением, а также обсуждать с ними, каким об-

разом можно добиться того, чтобы местное самоуправле-

ние становилось более эффективным. «В тему семинара 

мы включили вопросы, касающиеся образования, здраво-

охранения, взаимодействие с органами местного само-

управления по этим вопросам, несмотря на то, что они 

переходят на уровень полномочий высших субъектов РФ, 

тем не менее, остается часть полномочий, которые не уре-

гулированы, – рассказал С.Брилка. – Есть некоторая не-

доработка по взаимодействию местного самоуправления 

между собой. Мы договорились, что нужно эти контакты 

устанавливать, т.к. часть муниципалитетов имеет хоро-

ший опыт в создании и продвижении тех или иных про-

грамм». На семинаре вице-спикер ЗС познакомил глав 

местного самоуправления с докладом об особенностях 

социально-экономической ситуации Иркутской области. 

Со ссылкой на доклад президента России Владимира Пу-

тина он напомнил, что местное самоуправление надо ук-

реплять, расширять его финансовую самостоятельность и 

возможности, а также создавать условия для прихода в 

органы муниципальной власти высококвалифицирован-

ных специалистов. Он также рассказал об актуальных 

задачах, которые всегда стоят перед местным самоуправ-

лением – это наблюдение за техническим состоянием до-

рог, развитием образования и культуры, а также за со-

стоянием сферы ЖКХ. Заместитель министра здраво-

охранения Иркутской области Александр Каневский по-

знакомил руководителей местных администраций с тем, 

как на жизни населения региона отразится реформа здра-

воохранения. О ходе реализации программы «Развитие 

образования в Иркутской области на 2011-2015 годы» 

рассказала замминистра Елена Осипова. Начальник отде-

ла по взаимодействию с представительными органами 

муниципальных образований аппарата ЗС Галина Терень-

тева призвала к участию в областном конкурсе на лучшую 

организацию работы местных дум. Юлия Машукова, ве-

дущий консультант отдела по законодательству о гос-

строительстве области и местном самоуправлении право-

вого управления ЗС, рассказала о пользе создания терри-

ториальных общественных самоуправлений. «ТОСы за-

нимаются вопросами благоустройства, в том числе, убор-

кой территории, ее озеленением, а также организацией 

культурно-массовой, спортивно-оздоровительной работы 

и актов милосердия и благотворительности, – отметила 

выступавшая. – По опыту Российской Федерации в тех 

местах, где ТОС получили развитие, жители довольно 

активно включились в процесс реализации своих прав по 

вопросам местного значения и эффективно решают во-

просы, которые перед ними возникают». «Новый созыв 

Законодательного Собрания продолжает традиции, кото-

рые были заложены первым созывом, такие семинары 

ранее проходили и пользовались большим успехом, – со-

общил мэр Зимы Владимир Трубников. – В прошедшем 

семинаре приняли участие главы городов и районов, ко-

торые непосредственно избраны населением и непосред-

ственно перед населением отвечают. Для них важно уз-

нать от членов правительства области о ситуации в ре-

гионе, получить системный анализ этого состояния и уз-

нать о просматриваемых перспективах, в том числе в сфе-

ре образования и здравоохранения». По его словам, инте-

ресно узнавать на таких семинарах про то, как живет не 

только твое муниципальное образование, но понимать, 

как живет область. 

Братск 

— В администрации прошло предварительное рассмот-

рение бюджета города на последующие три года 

«Нулевые» чтения главного финансового документа 

впервые провели для депутатов, чтобы ознакомить их как 

с изменениями в федеральном и областном законодатель-

стве, так и с социально-экономическими перспективами 

развития Братска до 2016 года. Стоит отметить, что в по-

следние несколько лет администрация вела постепенный 

переход на программно-целевой метод управления фи-

нансами. Два года назад главой администрации Братска 

Еленой Гольцварт были определены наиболее приоритет-

ные направления работы. Это ликвидация очередности в 

дошкольные учреждения, переселение из ветхого и ава-

рийного жилья, комплексное благоустройство внутридво-

ровых территорий. Бюджет города формируется исходя из 

приоритетов и с учетом обязательной реализации поло-

жений послания Президента России к Федеральному Со-

бранию. Комментирует глава администрации Братска 

Елена Гольцварт: «Первый раз было нулевое чтение 

бюджета города, потому что первый раз в Братске адми-

нистрация сформировала трехлетний бюджет. Это те це-

ли, которые определяют развитие на следующие три года. 

Сегодня все деньги городского бюджета должны быть 

определены в программах. То есть у нас программно-

целевой метод бюджета, когда цель программы понятна, 

исполнители и результаты от деятельности по программе 

четко определены. Всего таких программ сформировано 

15». Окончательно параметры бюджета будут определены 

после принятия областного, а затем проект трехлетнего 

городского бюджета будет направлен на утверждение в 

думу Братска. 

— Глава администрации Елена Гольцварт утвердила му-

ниципальную программу «Молодежь» на 2014-2018 годы 

Успешное решение задач социально-экономического и 

культурного развития Братска невозможно без активного 

участия молодежи. Согласно статистическим данным по 

состоянию на 1 января этого года общая численность мо-

лодежи города в возрасте 14-30 лет составляет 61,4 тыс. 

человек, или 25,2% от общего количества населения го-

рода. Из них, порядка 22 тыс. человек ежегодно становят-

ся участниками мероприятий, направленных на реализа-

цию творческого, инновационного, интеллектуального 

потенциала молодежи, профилактику социально-

негативных явлений, патриотическое воспитание и до-

призывную подготовку, профориентационную деятель-

ность и занятость молодежи. Весной этого года с целью 

выявления проблем, существующих в молодежной среде, 

специалисты отдела молодежной политики администра-

ции города провели социологическое исследование. В 

ходе которого удалось выяснить мнения самой молодежи 
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о том, что мешает ей в реализации жизненных планов. 

Отвечая на вопросы анкеты молодые люди говорили о 

низкой активности своих сверстников, о невостребован-

ности на рынке труда и других социально значимых про-

блемах, которые в целом носят общероссийскую тенден-

цию. Что может сделать для решения этих проблем адми-

нистрация города, а что — зависит от инициативы моло-

дых братчан — это выясняли специалисты отдела моло-

дежной политики в течение года в тесном контакте с мо-

лодежными аудитория, принимая мнения, предложения и 

открыто обсуждая идеи. Итогом этой работы стала разра-

ботка муниципальной программы «Молодежь». Програм-

ма подготовлена с учетом государственных программ в 

сфере молодежной политики, и позволяет участвовать в 

реализации программных мероприятий молодым гражда-

нам и молодежным организациям. Цель новой программы 

— создать условия для личностного и профессионального 

становления молодежи, формирования и развития духов-

но-нравственных и патриотических ценностей у молоде-

жи. Программа будет работать по четырем направлениям: 

оказание содействия всестороннему развитию молодежи, 

(социализации, эффективной самореализации и профес-

сиональной адаптации); профилактика наркомании и 

иных социально-негативных явлений среди детей и моло-

дежи; патриотическое воспитание детей и молодежи и 

обеспечение реализации муниципальной программы. Всѐ 

это рассчитано на достижение конкретных результатов. А 

именно: реализация программы позволит обеспечить 

формирование условия для творческой, социальной, про-

фессиональной самореализации молодежи города. В це-

лях профилактики наркомании и иных социально-

негативных явлений среди детей и молодежи планируется 

вовлечение наибольшего количества молодых граждан в 

активные формы досуга, в мероприятия, направленные на 

профилактику негативных явлений, что позволит сфор-

мировать стремление к здоровому образу жизни среди 

детей и молодежи, тем самым снизить уровень наркоти-

зации молодежи города. Реализация мероприятий по пат-

риотическому воспитанию позволит повысить уровень 

гражданского и патриотического воспитания среди детей 

и молодежи Братска. 

Зима 

— Город один из четырех лучших муниципалитетов При-

ангарья 

Отличный подарок в свой 270-летний юбилей получило 

Зиминское городское муниципальное образование – об-

ласть оценила работу всех учреждений и служб города, 

признав муниципалитет лучшим в своей группе, а в каче-

стве поощрения – денежная премия в размере 918 тыс. 

руб. 29 октября Правительством Иркутской области были 

подведены итоги оценки эффективности деятельности 

органов местного самоуправления городских округов и 

муниципальных районов Иркутской области за 2012 год. 

Из областного бюджета в сумме 3672 тыс. руб. было вы-

делено бюджетам 4-х муниципальных образований При-

ангарья в качестве поощрения органов местного само-

управления, достигших в прошлом году наилучших зна-

чений показателей, характеризующих комплексное соци-

ально-экономическое развитие. В итоге каждый победи-

тель в своей группе получил по 918 тыс. руб. В первой 

среди муниципальных образований отличилось Усолье-

Сибирское, по второй – лучшим стал наш город, Ольхон-

ский район выделился среди образований третьего типа, и 

в четвертом названо – МО «Боханский район». В 2010 

году г. Зима был отмечен в данном конкурсе, но в про-

шлый раз город занял второе место и получил около 900 

тыс. руб. Эти средства по решению главы города Влади-

мира Трубникова и депутатов городской Думы были на-

правлены на развитие коммунального хозяйства. 

Кемеровская область 

Кемерово 

— Кемеровские светофоры переводят на зимний режим 

работы 

Специалисты по организации дорожного движения кор-

ректируют режимы светофорных объектов с учетом се-

зонных особенностей, начиная с 2009 года. Зимой водите-

ли едут значительно медленнее, чем летом, и дистанция 

между автомобилями существенно увеличивается. Таким 

образом, количество автомобилей проходящих перекре-

сток за одну фазу, снижается. Чтобы не создавать допол-

нительных проблем и увеличить количество проезжаю-

щих машин, специалисты удлиняют время разрешающего 

сигнала светофорных объектов. Еще одной особенностью 

движения в зимнее времени, является изменение потоков 

движения в выходные и праздничные дни. Летом люди 

стараются проводить свое свободное время за городом, 

выезжая на природу и дачи. Зимой основной поток машин 

устремляется в места массового отдыха и шопинга. По-

этому особое внимание специалисты «Центра организа-

ции дорожного движения» (ЦОДД) уделяют магистраль-

ным направлениям возле торговых и развлекательных 

центров. Всего в городе работает 124 светофорных объек-

та. 

Курганская область 

— Муниципалитетам Зауралья не хватает собственных 

доходов на текущую работу 

В Курганской областной думе прошли публичные слуша-

ния по проекту бюджета на предстоящие три года. В об-

суждении главного финансового закона региона приняли 

участие представители профсоюзов и депутатских комис-

сий по бюджетным вопросам представительных органов 

муниципальных образований. Об этом сообщили в пресс-

службе областного парламента. Публичные слушания – 

один из этапов общественного обсуждения проекта зако-

на «Об областном бюджете на 2014 год и на плановый 

период 2015 и 2016 годов». Участие в обсуждении зако-

нопроекта приняли первый заместитель спикера Курган-

ской областной думы Александр Бондарев, депутаты, 

председатели депутатских комиссий по бюджетным во-

просам районных дум и дум городских округов, предсе-

датели контрольно-счетных органов муниципальных об-

разований Курганской области. Также официально изъя-

вили желание принять участие в публичных слушаниях 

представители профсоюзов, Общественной молодежной 

палаты при Курганской областной думе и политических 

партий. Публичные слушания по проекту областного 

бюджета, как и в предыдущие годы, совместили с други-

ми вопросами, которые представители депутатского кор-

пуса обсудили в формате семинара. Открывая заседание, 

заместитель председателя Курганской областной думы, 

председатель комитета по бюджету, финансовой и нало-

говой политике Марат Исламов проинформировал коллег 

из районных и городских дум об изменениях законода-

тельства в части формирования, утверждения и исполне-

ния местных бюджетов, а также в части деятельности 

контрольно-счетных органов. Он отметил, что вопрос о 

необходимом и достаточном финансовом обеспечении 

деятельности муниципальных образований является од-
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ним из наиболее наболевших. Муниципальным образова-

ниям не хватает собственных доходов даже на текущую 

деятельность, не говоря уже о перспективном развитии 

своих территорий. Марат Исламов напомнил, что данная 

проблема обсуждалась на заседаниях советов по развитию 

местного самоуправления при президенте РФ и при пред-

седателе Государственной думы. Конкретные меры по 

повышению бюджетной обеспеченности сформулированы 

в одном из майских указов главы государства. Благодаря 

этому уже достигнуты определенные положительные из-

менения. Принят ряд поправок в Бюджетный и Налоговой 

кодексы РФ, которые направлены на увеличение доход-

ной базы местных бюджетов. Часть из них вступила в 

силу с 1 января 2013 года, остальные начнут действовать 

в 2014 и в 2016 годах. Прорабатываются и другие вариан-

ты внесения изменений в действующее законодательство. 

Марат Исламов сообщил, что ряд предложений, касаю-

щихся пополнения местных бюджетов, от имени Курган-

ского регионального отделения Всероссийского совета 

местного самоуправления и ассоциации «Совет муници-

пальных образований Курганской области» направлен в 

оргкомитет по проведению Всероссийского съезда муни-

ципальных образований, который 8 ноября текущего года 

начнет свою работу в Москве. Перед обсуждением проек-

та областного бюджета заместитель губернатора, дирек-

тор департамента экономического развития, торговли и 

труда Курганской области Николай Болтнев представил 

программу социально-экономического развития Курган-

ской области на 2014 год и среднесрочную перспективу. 

Проект областного бюджета на 2014 год и на плановый 

период 2015 и 2016 годов прокомментировала замести-

тель губернатора, начальник финансового управления 

области Елена Перминова. Она остановилась на приори-

тетных направлениях финансовых расходов – это выпол-

нение указов президента РФ по повышению заработной 

платы работников бюджетной сферы, модернизации обра-

зования и здравоохранения. Было отмечено, что в связи с 

созданием муниципальных дорожных фондов местные 

бюджеты получат дополнительные средства на строи-

тельство и ремонт дорог местного значения. В ходе обсу-

ждения законопроекта поднимались вопросы, касающие-

ся повышения собственных доходов муниципальных об-

разований и источников их формирования, финансирова-

ния отрасли культуры, сохранения условия по самообло-

жению граждан, когда на собранный рубль выплачивается 

такая же сумма из областного бюджета, а также о сохра-

нении уровня финансирования зауральского АПК. Муни-

ципалы еще раз получили заверения Елены Перминовой о 

повышении на 30% заработной платы 425 главам сель-

ских поселений, она же в свою очередь напомнила мест-

ным депутатам о необходимости разработки «бюджетов 

для граждан». Все предложения, прозвучавшие в ходе 

публичных слушаний, будут рассмотрены депутатами 

областной думы при дальнейшей работе над проектом 

закона Курганской области «Об областном бюджете на 

2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов». По 

окончании публичных слушаний его участники продол-

жили работу в рамках семинара. Вопросам изменения 

правовых основ формирования, утверждения и исполне-

ния местных бюджетов посвятила свое выступление на-

чальник финансового управления Елена Перминова. 

Председатель Контрольно-счетной палаты Курганской 

области Елена Лукашук проинформировала участников 

семинара о деятельности палаты и проводимой работе по 

формированию контрольно-счетных органов муници-

пальных образований. Опытом своей работы поделилась 

председатель Куртамышской контрольно-счетной палаты 

Ольга Солодкова. Завершая работу семинара, председа-

тель комитета по бюджету, финансовой и налоговой по-

литике Марат Исламов напомнил коллегам, что в даль-

нейшем контроль за результативностью использования 

бюджетных средств будет только ужесточаться, а дея-

тельность контрольно-счетных органов усиливаться. Он 

призвал заняться созданием счетных органов в тех рай-

онах, где их еще нет. 

Курская область 

Совет муниципальных образований 

— О разработке муниципальных инвестстандартов 

Председатель совета выступил с докладом на заседании 

совета при губернаторе области по улучшению инвести-

ционного климата и взаимодействию с инвесторами. Ре-

комендовано содействовать муниципалитетам в решении 

вопросов развития инвестиционной деятельности, подго-

товки и обучению муниципальных служащих, занимаю-

щихся инвестиционной деятельностью, а также оказывать 

методическую помощь муниципальным районам в вопро-

сах разработки Стандартов деятельности органов МСУ по 

созданию благоприятного инвестиционного климата. Гла-

вам районов рекомендовано активизировать работу по 

привлечению инвестиций и инвесторов в муниципальные 

образования, более эффективно решать вопросы развития 

малого и среднего бизнеса, разработать Стандарт дея-

тельности органов МСУ по обеспечению благоприятного 

инвестиционного климата в муниципальном образовании, 

осуществлять постоянный мониторинг хода реализации 

инвестиционных проектов, реализуемых крупными инве-

стиционными компаниями, малым и средним бизнесом. 

Магаданская область 

— Всего 23 Устава муниципальных образований Колымы 

приведены в соответствие с законом 

В реестре муниципальных образований (МО) Колымы-1 

городской округ, 8 муниципальных районов, 18 городских 

и 21 сельское поселение. Всего 48 муниципальных обра-

зований. К 1 сентября только 23 (49 %) устава МО приве-

дены в соответствие с законом, — сообщает пресс-служба 

Управления юстиции, со ссылкой на зам.начальника от-

дела Елену Дикареву. По ее словам, «приведение уставов 

МО в соответствие с законодательством должно быть на 

постоянном контроле органов местного самоуправления». 

На Колыме действует распоряжение губернатора от 

16.02.2010 № 29-р «Об организации работы по приведе-

нию муниципальных нормативных правовых актов в со-

ответствие с законодательством». Согласно документу, 

главам муниципальных образований рекомендовано орга-

низовать работу по приведению уставов муниципальных 

образований в соответствие с действующим законода-

тельством, определить ответственных должностных лиц 

органов местного самоуправления, в обязанности которых 

должны входить вопросы отслеживания изменений в фе-

деральном и региональном законодательстве. А также 

поддерживать тесное взаимодействие с Управлением юс-

тиции и контролировать ситуацию в сфере приведения 

уставов муниципальных образований в соответствие с 

законодательством.  
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Московская область 

— Игорь Брынцалов объяснил пользу укрупнения муници-

палитетов в Подмосковье 

«Укрупнение муниципальных образований Московской 

области — это необходимая мера по корректировке му-

ниципальной реформы. Несмотря на то, что ФЗ-131 

сформировал многоуровневую систему местного само-

управления, обеспечить еѐ эффективное функционирова-

ние могут далеко не все территории» — заявил председа-

тель Московской областной думы Игорь Брынцалов на 

заседании Высшего совета при губернаторе Московской 

области, на котором обсуждались инициативы по объеди-

нению ряда муниципальных образований Московской 

области. «На примере Московской области мы видим, что 

ряд городских и сельских поселений не представляют 

собой полноценные институты власти — у них нет денег 

на исполнение своих полномочий, в них не баллотируют-

ся перспективные и инициативные политики, а граждане 

зачастую даже не знают, как зовут главу их муниципали-

тета. Мы неоднократно сталкиваемся с жалобами избира-

телей на то, что в случае их обращения в местные органы 

власти их отсылают из одного ведомства в другое, гово-

рят о нехватке денег в бюджете. Всѐ это приводит к тому, 

что институты народовластия на местном уровне не толь-

ко не развиваются, но и дискредитируют саму идею сво-

его существования» — добавил И.Брынцалов. Также он 

отметил, что укрупнение муниципалитетов позволит по-

высить ответственность их органов власти за происходя-

щее — уже не получится ссылаться на «отсутствие ком-

петенций», а значит, появится импульс к выстраиванию 

более эффективных механизмов взаимодействия муници-

пальных администраций и институтов гражданского об-

щества. Кроме того, по оценкам губернатора региона, 

бюджет Московской области сможет сэкономить от 7 до 

10 млрд руб. Таким образом, процесс укрупнения муни-

ципалитетов может привести к повышению качества му-

ниципального управления в регионе. Подмосковный опыт 

может оказать очень сильное влияние на систему местно-

го самоуправления страны в целом, добавил 

И.Брынцалов. 

Нижегородская область 

— Региональный парламент разрабатывает предложе-

ния по оптимизации системы местного самоуправления 

В Законодательном Собрании Нижегородской области 

состоялось заседание круглого стола по актуальным во-

просам местного самоуправления. В обсуждении приняли 

участие не только депутаты, но и представители област-

ного правительства, ГУ министерства юстиции РФ, обла-

стной прокуратуры. В 2013 году ФЗ «Об общих принци-

пах организации местного самоуправления в РФ» испол-

няется 10 лет. По словам председателя комитета Законо-

дательного Собрания по вопросам государственной вла-

сти области и МСУ Валерия Осокина, этот документ оз-

наменовал современную организацию муниципального 

устройства страны. В ходе заседания круглого стола был 

поставлен ряд вопросов, по которым предстоит провести 

дополнительный объем работы. Как сообщает пресс-

служба регионального парламента, участники встречи 

задумались и над необходимостью разработки стимулов к 

развитию налогооблагаемой базы для органов МСУ. В 

первую очередь это позволит увеличить финансирование 

социально-значимых направлений. 

Нижний Новгород 

— Комиссия по этике может быть создана в Городской 

Думе 

Комиссия Думы Нижнего Новгорода по местному само-

управлению (МСУ) вынесла на заседание Гордумы во-

прос о создании комиссии по этике. Проект Положения о 

правилах депутатской этики призван определять мораль-

ные принципы и правила поведения, а также этические 

нормы, обязательные для депутата городской Думы при 

осуществлении им полномочий в соответствии с законо-

дательством, а также ответственность за их нарушения. 

Депутаты решили, что председателем создаваемой комис-

сии не должен быть глава города, как предполагалось ра-

нее. По мнению депутата Ольги Балакиной, неправильно, 

когда человек, с которым у депутатов возникают основ-

ные острые моменты, будет главой комиссии. Глава горо-

да — фигура политическая, ему сложно приостановить 

прения на заседании Думы, так как это может быть вос-

принято неправильно. О.Балакина предложила не созда-

вать отдельную комиссию, а наделить комиссию по МСУ 

дополнительными правами для разрешения возникающих 

конфликтных ситуаций. Члены комиссии высказали свои 

предположения о том, кто мог бы возглавить комиссию 

по этике. Заместитель главы Нижнего Новгорода Дмит-

рий Бирман заявил, что эти человеком может стать некий 

«старейшина» — человек, обладающий определенным 

опытом или подходящий по возрасту, а депутат Алек-

сандр Котюсов заявил, что поручил бы урегулирование 

конфликтов на заседании городской Думы заместителю 

главы Нижнего Новгорода Елизавете Солонченко.С дан-

ными функциями легче справится женщина, — заявил он. 

По словам депутата Владимир Панова, в комиссию могут 

войти три избираемых депутата, каждый из которых смо-

жет сделать замечание на заседании Думы. На совместное 

заседание комиссий и на заседание Думы Нижнего Нов-

города будут вынесены пять вариантов определения 

председателя создаваемой комиссии по этике: избирать 

всеми депутатами одного человека, избирать всем соста-

вом депутатов трех человек, определит 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Рекорды и достижения города 

В Новосибирске презентовали второй выпуск книги о 

рекордах и достижениях города. Мэр Владимир Городец-

кий вручил ее номинантам свидетельства об этом собы-

тии. Второе издание книги «Рекорды и достижения Ново-

сибирска (Новониколаевска)» вышло тиражом 10 тысяч 

экземпляров и включает в себя перечень успехов как от-

дельных персон, так и коллективов и организаций, при-

несших славу нашему городу. Всего в сборник вошло бо-

лее 400 номинантов. Все герои получат свидетельства о 

занесении в книгу в торжественной обстановке в районах 

города. Первое издание книги увидело свет в 2008 году и 

сразу стало популярным справочником для всех, кто ин-

тересуется историей и современными достижениями го-

рода. «За любыми успехами города стоят люди, поэтому 

выразить им благодарность за труд, за достижения в мас-

штабах не только города, но и России – это цель меро-

приятия, – отметил мэр. – На них должны равняться но-

вые поколения новосибирцев». По словам автора идеи, 

президента Новосибирского фонда культуры Вячеслава 

Гаврилова, составители сборника не успевают за Новоси-

бирском: «Только сверстали выпуск – появляется новый 

объект для занесения в книгу». Он рассказал также, что 
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почти готов третий выпуск, в него уже собрано более 200 

рекордов и достижений. «Мы постараемся его издать к 

форуму, который пройдет весной будущего года в Ново-

сибирске и будет приурочен к Году культуры, объявлен-

ному в России», – поделился В.Гаврилов. 

— Бесхозные коммуникации примут на баланс муниципа-

литета 

Специалисты департамента транспорта и дорожно-

благоустроительного комплекса мэрии города Новоси-

бирска обсудили на заседании штаба по осенней уборке 

города проблему передачи подземных коммуникаций, 

ранее находящихся на балансе различных ведомств. «На 

протяжении нескольких лет мэрией ведется работа по 

передаче некогда ведомственных коммуникаций в собст-

венность муниципалитета, – отметил заместитель мэра – 

начальник департамента транспорта и дорожно-

благоустроительного комплекса мэрии города Новоси-

бирска Валерий Жарков. – К сожалению, не все ведомства 

выполнили свои обязательства – некоторые из них списа-

ли с баланса свои коммуникации и они «повисли» как 

бесхозные. Мы совместно с районами будем выходить на 

департамент земельных и имущественных отношений, 

чтобы эти коммуникации поставить на баланс города». 

Валерий Жарков привел в пример канализационный ко-

лодец на проспекте Энергетиков, который на минувших 

выходных стал причиной сразу двух ДТП. Он подчерк-

нул, что администрация Ленинского района проведет со-

вещание по этому вопросу. Если организация, отвечаю-

щая за его содержание, не будет обнаружена, люк демон-

тируют, колодец заполнят пескосмесью и заасфальтиру-

ют. «В прошлом году мы уже приняли на баланс около 50 

километров бесхозной ливневой канализации в Ленин-

ском районе, – заявил вице-мэр. – Провели работы по 

очистке этих сетей, приведению в работоспособное со-

стояние, чтобы вся вода, которая поступает с внутриквар-

тальных территорий на улицы Станиславского и Ватути-

на, канализовалась непосредственно во дворах». 

Омская область 

Омск 

— Вячеслав Двораковский: нет ничего более сложного, 

чем прямой контакт с гражданами 

Главы городов с оптимизмом оценивают перспективы 

развития местного самоуправления. Так, по словам мэра 

Омска В.Двораковского, в рамках высокого форума об-

суждаются ключевые для органов местной власти задачи, 

связанные с подготовкой кадров, развитием финансово-

экономического базиса муниципалитетов, повышением 

роли граждан в принятии решений на местном уровне, и 

многие другие актуальные вопросы. «Недавно админист-

рация президента Российской Федерации впервые в исто-

рии проводила большой семинар-совещание для мэров 

региональных столиц и некоторых других крупных горо-

дов, на котором также выступал Владимир Путин, – отме-

тил мэр Омска. – Я думаю, что понятно, какое огромное 

значение федеральная власть придает местному само-

управлению, его развитию, повышению эффективности 

работы муниципальной власти. Не зря президент России 

отмечает, что нет ничего более сложного, чем прямой 

контакт с гражданами и непосредственная ответствен-

ность за решение конкретных задач». 

— Городу предложили заменить недостроенное метро 

на скоростной трамвай 

Строительство высокоскоростной трамвайной сети с под-

земными и наземными станциями предложили властям 

Омска. Об этом сообщили в департаменте транспорта 

мэрии. С предложением выступили министерство про-

мышленной политики Омской области, ОАО «Транс-

МашГрупп» и ЗАО «ПромТрансСтрой». Они предлагают 

на базе строящегося в настоящее время метрополитена 

создать и развивать линии скоростного трамвая. Станции 

могут быть расположены под и над землей. При этом 

подразумевается использование состава с автоматическим 

управлением без машиниста. По мнению авторов проекта, 

такая трамвайная сеть позволит уменьшить расходы на 

транспортную инфраструктуру, сократит сроки строи-

тельства метро и повысит безопасность пассажироперево-

зок. В настоящее время предложение рассматривают как в 

мэрии, так и в областном правительстве. Омское метро 

обещают построить к 2016 году. Для окончания необхо-

димо серьезное финансирование – порядка 16 млрд руб. 

При этом неоднократно отмечалось, что таких средств нет 

ни у города, ни у региона. По данным Росстата, в России 

линии скоростного трамвая действуют в четырех городах: 

Волгограде, Усть-Илимске, Старом Осколе и Ижевске. С 

2012 года как часть городского трамвая также действует 

Казанский скоростной трамвай. 

— Администрация для жителей города проводит семи-

нары по вопросам ЖКХ 

Серия семинаров по разъяснению основных положений 

нового закона в сфере ЖКХ по накоплению средств соб-

ственниками многоквартирных домов для капитального 

ремонта планово проводится в эти дни в Советском окру-

ге. По информации администрации Советского округа, 

специалисты Регионального фонда капитального ремонта 

многоквартирных домов Омской области откликнулись 

на просьбы окружной администрации и совместно на базе 

комитетов территориального общественного самоуправ-

ления регулярно проводят семинары по разъяснению ос-

новных положений нового закона в сфере ЖКХ по накоп-

лению средств собственниками многоквартирных домов 

для капитального ремонта. «Семинары с аналогичной 

темой вначале прошли для председателей 18 КТОСов ок-

руга, но видя огромный интерес, было принято решение о 

проведении подобных мероприятий в 12 крупных микро-

районах, — отметил глава администрации Советского 

округа Борис Сеньков. – Благодаря этому жители имеют 

возможность не только узнать информацию из первых 

рук, но и получить консультации по всем вопросам в сфе-

ре ЖКХ. Кстати, все семинары проходят при полных за-

лах». В администрации Советского округа подчеркнули, 

что участники семинаров не только получают много но-

вой полезной информации, но и охотно делятся своим 

опытом. 

— В 2014 году 70% бюджета города планируется напра-

вить на социальные расходы 

Администрация города ужесточает контроль над исполь-

зованием муниципальной земли и имущества. Арендная 

плата для ОАО «ОмскВодоканал», которая не пересмат-

ривалась с 2004 года, может быть существенно повышена. 

На финансирование социальных статей в 2014 году пла-

нируется направить около 70 % бюджета Омска. Об этом 

заявила заместитель мэра города, директор департамента 

финансов и контроля Инна Парыгина на пресс-

конференции. Проект главного финансового документа 
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города имеет следующие основные параметры: доходы – 

11,63 миллиарда, расходы – 12, 34 миллиарда, дефицит – 

около 0,7 миллиарда рублей. «В городском бюджете пре-

дусматриваются расходы на содержание городской ин-

фраструктуры, в том числе строительство и ремонт авто-

мобильных дорог, переселение граждан из аварийного 

жилья, отрасли культуры, спорта, молодежной политики, 

социальной поддержки. Вместе с тем, в следующем году 

полномочия по финансированию заработной платы педа-

гогических работников дошкольных учреждений переда-

ются вместе с частью поступлений от налога на доходы с 

физических лиц на региональный уровень. Поэтому ис-

полнение майских указов президента РФ по повышению 

заработка педработников детских садов становится пре-

рогативой субъекта Федерации. Однако заработная плата 

нянечек, сторожей, содержание детских садов по-

прежнему будут финансироваться из бюджета муниципа-

литета», — отметила И.Парыгина. В новом году, скорее 

всего, городскому бюджету не удастся субсидировать 

автотранспортные предприятия. Сейчас размер платы за 

проезд в омских автобусах, троллейбусах и трамваях на 

два рубля ниже, чем экономически обоснованный тариф, 

установленный Региональной энергетической комиссией 

Омской области. Эти субсидии обходятся муниципальной 

казне почти в 400 млн рублей: в 2014 году указанные 

средства предлагается направить на финансирование про-

граммы переселения граждан из аварийного жилья и на 

капитальный ремонт многоквартирных домов. Одна из 

основных причин сокращения доходной части бюджета 

Омска – неадекватный уровень кадастровой оценки зем-

ли, который почти в шесть раз меньше, чем в других 

крупных городах России – например, в Новосибирске и 

Екатеринбурге. «Мы заказали новую кадастровую оценку 

10 крупных земельных участков. Планируем в судебном 

порядке добиваться ее принятия. Такая практика сущест-

вует в России в других городах и дает неплохие результа-

ты», — сказала И.Парыгина. Другая инициатива админи-

страции Омска, направленная на повышение поступлений 

в бюджет, — это борьба с теневой экономикой, с уходом 

от налогов и различными серыми схемами оплаты труда. 

«Приведу только один пример. Благодаря работе дейст-

вующей в администрации города трехсторонней комис-

сии в прошлом году удалось добиться дополнительной 

выплаты предприятиями и организациями 125 млн рублей 

в бюджеты всех уровней. В том числе в результате выве-

дения из тени заработной платы. В этом году эта цифра 

уже составила 70 млн рублей», — подчеркнула 

И.Парыгина. Еще один важный инструмент повышения 

поступлений в казну Омска — ужесточение контроля над 

использованием муниципальной земли и имущества, в 

том числе в рамках программы по дополнительным дохо-

дам. «Например, подготовлено решение о повышении 

арендной платы ОАО «ОмскВодоканал». Она составляет 

200 млн рублей в год и не изменялась с 2004 года. Мы 

предлагаем пересмотреть ее в сторону увеличения до 400 

млн рублей», — сообщила И.Парыгина. 

Пензенская область 

Совет муниципальных образований 

— «Муниципальная правовая клиника» действует 

Муниципалам даны разъяснения по вопросам осуществ-

ления земельного контроля, оформления невостребован-

ных земельных долей, взыскания задолженности с пред-

приятий-банкротов, предоставления муниципальными 

служащими сведений о доходах, расходах, об имуществе 

и обязательствах имущественного характера, реализации 

норм областного закона о муниципальной службе в части 

соблюдения квалификационных требований к должно-

стям муниципальной службы. Для муниципальных слу-

жащих Пензенского района при участии помощника про-

курора района Екатерины Соболевой, главного госин-

спектора района по пожарному надзору Евгения Симако-

ва, представителя Пензенского регионального отделения 

Ассоциации юристов России Рушана Ельмеева и юриста 

СМО Евгения Теряевского проведена «Муниципальная 

правовая клиника». «Муниципальная правовая клиника» 

— проект СМО, направленный на рост правовой культу-

ры муниципальных служащих и качество муниципальных 

НПА, осуществляемый с 2011 года. 

Ростовская область 

Ростов-на-Дону 

— В мэрии создана рабочая группа по развитию само-

управления в жилищной сфере 

Основная задача рабочей группы заключается в обеспече-

нии взаимодействия между органами местного само-

управления ресурсоснабжающими организациями, управ-

ляющими компаниями, ТСЖ и общественными организа-

циями донской столицы. Согласно постановлению Адми-

нистрации города, в состав рабочей группы вошли депу-

таты городской Думы, руководители Департамента ЖКХ 

и энергетики, Департамента имущественно-земельных 

отношений и заместители глав районных администраций. 

К участию в работе также планируется привлекать пред-

ставителей городского Водоканала, Донэнерго, тепло-

снабжающих организаций, управляющих компаний и 

ТСЖ. Этот совещательный орган будет давать свои реко-

мендации для решения наиболее актуальных проблем в 

сфере жилищно-коммунального хозяйства. В план рабо-

чей группы по развитию самоуправления в жилищной 

сфере уже включена организация встреч участковых 

уполномоченных полиции с председателями правлений 

ТСЖ для проведения совместных мероприятий по выяв-

лению незаконно проживающих граждан и вопросам ог-

раничения поставки коммунальных услуг при наличии 

задолженности. Кроме того, запланированы проведение 

информационных встреч с ростовчанами по вопросу фор-

мирования с 2014 года региональной программы капи-

тального ремонта многоквартирных домов и разъясни-

тельная работа с управляющими организациями о необ-

ходимости корректировки договоров управления общего 

имущества в части уточнения перечня предоставляемых 

работ и услуг, а также затрат по каждой из них. 

— Коллегия администрации города одобрила ряд про-

грамм 

Основные цели муниципальной программы «Профилак-

тика правонарушений в Ростове-на-Дону на 2014-2016 

годы» связаны с комплексным подходом к решению во-

просов системы социальной профилактики правонаруше-

ний и охраны общественного порядка, а также профилак-

тикой терроризма и экстремизма. Главные ее задачи сво-

дятся к снижению уровня преступности на территории 

города и воссозданию института социальной профилакти-

ки правонарушений, направленного, прежде всего, на ак-

тивизацию борьбы с пьянством, наркоманией, преступно-

стью, безнадзорностью, беспризорностью несовершенно-

летних и незаконной миграцией. Не менее важны работа с 

заявлениями и обращениями граждан по вопросам пресе-

чения правонарушений и обеспечения их безопасности; 

выявление и устранение причин и условий, способст-
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вующих совершению правонарушений; повышение уров-

ня защищенности объектов социальной сферы и транс-

порта; анализ и прогнозирование факторов воздействия 

существующих и развивающихся угроз безопасности на-

селения и инфраструктуре города. Реализация Программы 

позволит создать необходимые условия для достижения 

общих целей безопасности – обеспечения защиты граж-

данских прав населения, улучшения качества жизни, га-

рантии спокойствия в обществе, а также повысит эффек-

тивность решения социально-экономических задач, стоя-

щих перед Администрацией города. Выполнение профи-

лактических мероприятий Программы обеспечит форми-

рование позитивных моральных и нравственных ценно-

стей, определяющих отрицательное отношение к потреб-

лению алкоголя, выбор здорового образа жизни подрост-

ками и молодежью. Ростов-на-Дону является городом, в 

котором проживают представители более 100 националь-

ностей. Религиозная сфера представлена традиционными 

конфессиями христианства, иудаизма, ислама и другими 

религиозными культами и направлениями. В целом меж-

национальные, межконфессиональные отношения в дон-

ской столице оцениваются как устойчивые и комфортные 

для проживания представителей всех национальностей. 

Вместе с тем, возрастающая привлекательность Ростова-

на-Дону для мигрантов, их достаточно низкий уровень 

жизни, необходимость социально-культурной адаптации - 

это объективные предпосылки межнациональной и меж-

конфессиональной напряженности. В последнее время 

наблюдается рост экстремистских проявлений, особенно в 

молодежной среде. В связи с этим органам местного са-

моуправления необходимо уделять большое внимание 

профилактической работе в данном направлении. Меро-

приятия Программы «Профилактика терроризма и экс-

тремизма, гармонизация межнациональных отношений» 

направлены на формирование у населения города уважи-

тельного отношения к представителям разных нацио-

нальностей и негативного отношения к любым проявле-

ниям межнациональной, межконфессиональной розни и 

экстремизма», — отметил Ю.Сергиенко. В настоящее 

время в городе осуществляют деятельность 20 нацио-

нально-культурных объединений, 12 казачьих обществ и 

82 религиозные организации, лидеры которых оказывают 

значительное влияние на представителей своих общин и 

организаций. С учетом возрастающего влияния нацио-

нально-культурных объединений, казачьих обществ и 

религиозных организаций на общественную жизнь горо-

да, приобретает актуальность взаимодействие с ними ор-

ганов местного самоуправления, направленное на гармо-

низацию межнациональных, межконфессиональных от-

ношений, профилактику национального и религиозного 

экстремизма. Нынешняя ситуация, связанная с террори-

стической опасностью в Северо-Кавказском регионе, ос-

тается напряженной. Учитывая поступающую в правоох-

ранительные органы информацию о планировании терро-

ристических акций в различных городах страны, в том 

числе и на территории Ростова-на-Дону, терроризм все 

больше приобретает характер реальной угрозы для безо-

пасности жителей города. Проведение профилактики тер-

роризма, экстремизма строится на основе программного 

подхода, позволяющего преодолевать негативные факто-

ры в межнациональной сфере путем проведения комплек-

са мероприятий, обеспеченных финансированием. Целью 

муниципальной программы «Профилактика терроризма и 

экстремизма, гармонизация межнациональных отноше-

ний» на 2014-2016 годы является сохранение в Ростове-

на-Дону межнационального мира и согласия на основе 

ценностей многонационального российского общества. В 

программе пять основных направлений. Это организаци-

онные, информационные мероприятия по профилактике 

экстремизма. Содействие национально-культурному раз-

витию народов, проживающих в городе Ростове-на-Дону, 

поддержка развития национальных культур. Меры по 

профилактике проявлений экстремизма и гармонизации 

межнациональных отношений. Меры по поддержке меж-

религиозного мира в Ростове-на-Дону, а также информа-

ционно-пропагандистские и организационно-технические 

мероприятия по профилактике терроризма. Так же была 

одобрена Программа «Защита населения и территории 

города Ростова-на-Дону от чрезвычайных ситуаций на 

2014-2018 годы». В настоящее время в южной столице 

уже реализовываются две ведомственные программы: 

«Развития спасательных сил (сил электронного реагиро-

вания) Ростова-на-Дону на 2012-2014 годы» и «Ком-

плексной системы видеонаблюдения «Безопасный город» 

на 2012-2014 годы». Они предусматривают комплекс ме-

роприятий по развитию спасательных сил, Единой дис-

петчерской службы, обучению населения, обеспечению 

первичных мер пожарной безопасности и гражданской 

обороне. Главной задачей Программы станет снижение 

вредного воздействия на окружающую среду и здоровье 

населения различных негативных факторов и предупреж-

дение техногенных и природных чрезвычайных ситуаций. 

Для решения этой задачи предусмотрена реализация трех 

подпрограмм. Первая из них касается развития спасатель-

ных сил Ростова-на-Дону. Вторая подпрограмма касается 

организации и осуществления мероприятий по граждан-

ской обороне, защите населения и территорий города от 

чрезвычайных ситуаций природного и техногенного ха-

рактера. Обеспечение безопасной жизнедеятельности на-

селения города – это направление третьей подпрограммы. 

Была одобрена программа «Развитие градостроительной 

деятельности на 2014-2016 годы». Целями программы 

являются обеспечение территории города актуальной гра-

достроительной документацией; создание и ведение ин-

формационной системы обеспечения градостроительной 

деятельности; совершенствование архитектурного облика 

муниципального образования и формирование целостной 

городской среды. В рамках реализации приоритетных 

задач муниципальной программы планируется внесение 

изменений в Генеральный план города на 2007-2025 годы, 

в Правила землепользования и застройки, разработка до-

кументации по планировке территории, формирование 

земельных участков для индивидуального жилищного 

строительства, предоставление земельных участков для 

строительства социально-значимых объектов, развитие 

застроенных территорий. Еще одна одобренная програм-

ма на 2014-2016 годы - «Молодежь Ростова». Ее целью 

является создание благоприятных условий для успешной 

социализации и эффективной самореализации молодых 

людей, выравнивания стартовых условий молодежи раз-

ных социальных групп, а также использование потенциа-

ла молодежи в интересах инновационного развития горо-

да. Целевой группой Программы являются молодые жи-

тели города Ростова-на-Дону в возрасте от 14 до 30 лет; 

молодежные общественные организации, добровольче-

ские (волонтерские) объединения; молодые семьи, в кото-

рых возраст обоих супругов (или одного из родителей в 

неполной семье) не превышает 35 лет. Мероприятия Про-

граммы объединены по четырем направлениям: вовлече-

ние молодежи в социальную политику; поддержка та-
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лантливой молодежи; патриотическое воспитание и про-

филактика негативных явлений в молодежной среде; со-

действие молодежи в решении профессионального само-

определения, конкурентоспособности на рынке труда, 

улучшении жилищных условий, информирование о по-

тенциальных возможностях собственного развития в го-

роде. Программа, в частности, ориентирована на получе-

ние следующих результатов: увеличение количества мо-

лодых граждан в возрасте от 14 до 30 лет, принимающих 

участие в творческих, социальных, научных и иных меро-

приятиях, до 160 тыс. человек; увеличение численности 

молодежи, участвующей в добровольческой деятельно-

сти, до 80 тыс. человек. Предполагается ежегодная реали-

зация не менее 10 молодежных социальных и инноваци-

онных проектов, направленных на развитие города, про-

ведение не менее 10 городских конкурсных мероприятий, 

направленных выявление талантливой молодежи. В рам-

ках бюджетного планирования разработан проект муни-

ципальной программы «Развитие физической культуры и 

спорта в городе Ростове-на-Дону на 2014-2016 годы». 

Основными целями муниципальной программы является 

создание условий для укрепления здоровья населения 

путем развития инфраструктуры спорта, популяризации 

массового спорта и приобщения различных слоев общест-

ва к регулярным занятиям физической культурой и спор-

том. Для достижения поставленных целей сформирована 

система программных задач. В их числе - увеличение ко-

личества ростовчан различного возраста, регулярно зани-

мающегося физкультурой и спортом, развитие матери-

ально-технической базы отрасли, совершенствование сис-

темы формирования условий и мотивации для ведения 

здорового образа жизни, в том числе реализация мер по 

пропаганде физической культуры и спорта, как важней-

шей составляющей здорового образа жизни, определение 

точек роста по отдельным видам спорта. 

Самарская область 

— Николай Меркушкин: опыт Новокуйбышевска нужно 

транслировать на все города и районы 

«Система местного самоуправления в Самарской области 

- одна из самых развитых в стране, но складывается такая 

ситуация, что люди зачастую обращаются не в органы 

МСУ, а напрямую к региональной власти», - критически 

заметил губернатор Н.Меркушкин. В Новокуйбышевске 

по инициативе мэрии создана новая форма взаимодейст-

вия властей с горожанами. Это 12 общественных советов 

(по числу микрорайонов города. - Прим. ред.) при главе 

муниципалитета, а также МБУ «Центр содействия само-

управлению районов». Н.Меркушкин посетил один из 

таких общественных советов и посмотрел, как строится 

работа с населением. Как пояснил руководитель аппарата 

мэрии Михаил Солынин, в состав советов вошли предста-

вители общественных организаций, предприятий, депута-

ты гордумы и наиболее активные жители. Общественные 

советы контролируют сферу ЖКХ (например, члены со-

ветов проверили более 400 квартир, и в итоге в 35% из 

них были установлены счетчики), следят за расходовани-

ем средств городского бюджета, организуют досуговую 

деятельность для новокуйбышевцев. Помимо этого обще-

ственники могут формировать для того или иного микро-

района реестр потребностей, который потом реализуется 

за счет бюджета. Так, в 2013 году на эти цели выделено 

10,7 млн рублей. В результате построены 33 детские пло-

щадки, благоустроены пешеходные дорожки. Сейчас 

бюджет МБУ составляет 12 млн рублей, в штате числится 

28 человек. «Система местного самоуправления в Самар-

ской области - одна из самых развитых в стране, но скла-

дывается такая ситуация, что люди зачастую обращаются 

не в органы МСУ, а напрямую к региональной власти», - 

критически заметил Н.Меркушкин. 

Свердловская область 

— Евгений Куйвашев обсудил с руководителями Перво-

уральска и Верхней Пышмы перспективы развития муни-

ципалитетов 

Новым руководителям городских округов предстоит 

серьезная работа по урегулированию внутренних кон-

фликтов в территориях и решению вопросов развития 

муниципалитетов. Об этом губернатор Е.Куйвашев сказал 

на встречах с главой городского округа Первоуральск 

Николаем Козловым и главой администрации этого горо-

да Алексеем Дроновым, а также с главой администрации 

Верхней Пышмы Владимиром Корякиным. Обращаясь к 

главе и сити-менеджеру Первоуральска, губернатор под-

черкнул, что город очень сильно пострадал в период дли-

тельных внутренних распрей. «Нужно сделать все, чтобы 

инвесторы вернулись в город, наметить план действий, 

чтобы выполнить взятые на себя обязательства. Сегодня у 

Первоуральска есть возможности, чтобы сделать качест-

венный шаг в развитии», — отметил Е.Куйвашев. Он на-

помнил, что в регионе есть положительные примеры, ко-

гда при сотрудничестве органов местного самоуправле-

ния и областной власти придавался импульс для вывода 

территорий на новый уровень развития. «Мы выделяем 

большие средства на развитие столицы Урала, на под-

держку других городов. Залог этого – в тесном взаимо-

действии и понимании между исполнительной и предста-

вительной властью. Уверен, что Первоуральск может 

стать серьезной точкой роста экономики Свердловской 

области. Необходимо засучить рукава и приступить к ра-

боте». Н.Козлов отметил, что понимает всю степень от-

ветственности, которая возложена на него, как на главу 

городского округа. «Мы видим проблемы, которые сего-

дня существуют в городе: это газификация территорий, 

состояние дорог, вопросы социальной жизни округа, и 

понимаем, как их нужно решать. Думаю, что мы с Алек-

сеем Ивановичем найдем точки соприкосновения и по-

можем друг другу, чтобы наш город развивался», — по-

яснил Н.Козлов. А.Дронов добавил, что сейчас ему пред-

стоит сформировать команду и приступить к решению 

городских проблем в сфере ЖКХ и работы управляющих 

компаний. «Я не вижу там неразрешимых проблем», — 

сказал сити-менеджер Первоуральска. На встрече с главой 

администрации Верхней Пышмы В.Корякиным губерна-

тор отметил, что этот городской округ – одна из самых 

инвестиционно привлекательных территорий. «Объем 

привлеченных городским округом инвестиций находится 

на самом высоком уровне. Есть бизнес, который помогает 

городу развиваться, есть договоренности по программе 

развития Верхней Пышмы. Сейчас необходимо сосредо-

точиться на вводе жилья, благоустройстве территории и 

реализации майских Указов Президента», — подчеркнул 

Е.Куйвашев. Глава администрации Верхней Пышмы со-

гласился с губернатором в том, что территория городско-

го округа очень привлекательна как для инвесторов, так и 

для населения: «За год количество жителей увеличилось 

на 3,5 тысячи человек. Очень многие приезжают сюда и 

остаются на постоянное место жительства. Поэтому рост 

населения обязывает нас решать основную задачу – обес-

печению города необходимой инфраструктурой, детскими 
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садами, школами». Также губернатор отметил необходи-

мость сосредоточить внимание на обеспечении экологи-

ческой безопасности территории. По его словам, напол-

няемость существующего полигона твердых бытовых от-

ходов достигает 70 процентов. «Необходимо рассмотреть 

этот вопрос и подготовить предложения по размещению 

ТБО», — поручил глава региона. В.Корякин пояснил, что 

пока расширение существующего полигона не планирует-

ся – рассматривается возможность создания новой пло-

щадки, где работа с бытовыми отходами будет вестись по 

совершенно новым технологиям. 

— В регионе утвержден порядок проведения жилищного 

госнадзора 

Правительством Свердловской области утвержден поря-

док организации и проведения регионального государст-

венного жилищного надзора на территории региона. Об 

этом сообщили в Управлении пресс-службы и информа-

ции правительства Свердловской области. Утвержден 

перечень должностных лиц Управления, наделенных 

функциями государственных жилищных инспекторов, 

определены их полномочия в части проведения проверок 

и принятия мер по устранению выявленных нарушений, 

привлечению к административной ответственности, взаи-

модействию с судебными и правоохранительными орга-

нами. Правительством области также определен порядок 

раскрытия информации о результатах и эффективности 

проводимых Управлением проверок. Информация о дея-

тельности надзорного органа должна обнародоваться по-

средством опубликования в средствах массовой инфор-

мации, размещения в сети интернет и в иных отведенных 

для этих целей местах. Начальник ГЖИ Алексей Россолов 

подробно остановился на вопросе порядка проведения 

проверок соблюдения требований жилищного законода-

тельства со стороны граждан, органов государственной 

власти и местного самоуправления. Как пояснил началь-

ник Управления ГЖИ, в настоящее время проведение 

данных проверок законодательством не регламентирова-

но. Поэтому, разрабатывая порядок проведения проверок 

в отношении вышеупомянутых участников жилищных 

взаимоотношений, Управление исходило из опыта работы 

с юридическими лицами и индивидуальными предприни-

мателями, основанной на нормах Федерального закона «О 

защите прав юридических лиц и индивидуальных пред-

принимателей при осуществлении государственного кон-

троля (надзора) и муниципального контроля». «Эта тема 

очень важна для нас. Необходимо, чтобы инспекторы ра-

ботали в муниципалитетах. Люди должны видеть резуль-

таты контрольно-надзорной деятельности в улучшении 

качества жилищно-коммунальных услуг», - почеркнул 

председатель правительства Свердловской области Денис 

Паслер. 

Тамбовская область 

Совет муниципальных образований 

— Что с кадрами 

Исполнительный директор СМО Тамбовской области Ва-

лентин Миронов и глава Тамбова Алексей Кондратьев 

приняли участие в работе региональной научно-

практической конференции «Актуальные проблемы 

управления государственной и муниципальной службой: 

региональный аспект», организованной тамбовскими фи-

лиалами РАНХиГС и администрацией Тамбовской облас-

ти. Рассмотрены итоги работы администрации и органов 

МСУ области по развитию государственной и муници-

пальной службы, повышению качества предоставления 

муниципальных услуг, правового обеспечения государст-

венной и муниципальной службы, внедрения современ-

ных технологий государственного и муниципального 

управления, повышения финансовой самостоятельности 

МСУ. Среди предложений участников конференции — 

прохождение практики студентами вузов в администра-

ции г.Тамбова. 

Томская область 

Томск 

— Бюджет на 2014 год будет социально ориентирован-

ным 

Согласительная комиссия обсудила формирование бюд-

жетов департаментов образования, культуры, социальной 

политики, физической культуры и спорта. Финансирова-

ние социальной сферы Томска в целом остается на уровне 

прошлого года. 120 млн рублей в бюджете 2014 года за-

планировано на ремонт 4-х образовательных учреждений 

(школы № 25, 27, 35 и Гуманитарного лицея). В настоя-

щее время подготовлена проектно-сметная документация 

для ремонта еще 15 школ. «Департаментам капстроитель-

ства и образования необходимо обследовать состояние 

этих школ и по результатам максимально объективно рас-

ставить приоритеты очередности проведения работ», - 

поручил мэр Томска Иван Кляйн. Кроме того, на комис-

сии рассмотрели возможность увеличить расходы бюдже-

та на питание в школах детей из малообеспеченных се-

мей. В бюджете 2014 года по решению согласительной 

комиссии будут предусмотрены средства на частичную 

компенсацию расходов за посещение лицензированных 

частных детских садов и освещение новых пришкольных 

спортивных площадок. 

— Депутаты сохранили льготу по налогу на землю пен-

сионерам и мичуринцам 

На 37-м собрании Думы города Томска депутаты внесли 

изменения в Положение о взимании земельного налога в 

городе Томске. С 2014 года начинают действовать новые 

результаты государственной кадастровой оценки земель-

ных участков, из-за чего ожидается cнижение оценочной 

стоимости земли и, следовательно, уменьшение поступ-

лений в городской бюджет. Для того чтобы уменьшить 

потери бюджета, администрация города внесла на рас-

смотрение депутатов предложение повысить для некото-

рых льготных категорий ставки земельного налога. В ча-

стности, было предложено для участков, предоставлен-

ных для садоводства и огородничества, отменить льгот-

ную ставку земельного налога и установить ее в размере 

0,3% кадастровой стоимости. Также предлагалось вместо 

полного освобождения пенсионеров от уплаты земельно-

го налога установить им ставку в размере 0,1% кадастро-

вой стоимости участка. По расчетам городской админист-

рации снижение кадастровой стоимости земельных уча-

стков уменьшит налоговую нагрузку для населения и сде-

лает ее вполне посильной. К примеру, для владельца уча-

стка площадью 6 соток (600 кв.м.) при повышении ставки 

налог за землю составит в среднем 373 рубля в год, для 

пенсионеров – 124 рубля в год. Тем не менее, депутаты 

единогласно проголосовали против принятия данного 

предложения и сохранили для мичуринцев льготы на 

прежнем уровне. - Логика предлагаемых администрацией 

города действий обоснована и понятна. Необходимость 

пересмотра системы действующих льгот, действительно, 

назрела. Однако такую оптимизацию нужно проводить в 

ситуации экономического роста. Сегодня не время для 
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изменения базовой величины льгот и уровня поддержки 

населения. Наша главная задача при планировании бюд-

жета следующего года сохранить его социальную направ-

ленность, – прокомментировал председатель Думы Сер-

гей Ильиных. 

Тюменская область 

Ялуторовск 

— В муниципалитете появились указатели для туристов 

Дорожные знаки, указывающие направления к основным 

туристическим объектам и достопримечательностям, поя-

вились в Ялуторовске. Указатели показывают жителям и 

гостям города путь к Ялуторовскому острогу, памятнику 

природы регионального значения «Роща декабристов», 

Ялуторовскому музейному комплексу и к дому, где ро-

дился промышленник и меценат Савва Мамонтов. Основ-

ная цель указательных знаков - формирование имиджа 

города как гостеприимной и благоприятной для туризма 

территории и создание комфортных условий для тури-

стов. Отметим, в мае 2013 года в Тюмени появились зна-

ки, указывающие направление к «Царской пристане» (ме-

сто отправки семьи Романовых в тобольскую ссылку) и к 

больнице, в которой лечился после ранения Григорий 

Распутин, сообщает областной бизнес-инкубатор. 

Челябинская область 

Златоуст 

— Стратегия повышения качества жизни инвалидов ут-

верждена в муниципалитете 

В документе обозначены направления деятельности орга-

нов местного самоуправления Златоуста в сфере создания 

комфортной среды для инвалидов и других маломобиль-

ных групп населения, сообщает пресс-служба муниципа-

литета. В принятой Стратегии применено понятие «уни-

версальный дизайн». Отныне все вновь возводимые и ре-

конструируемые капитальные объекты должны учитывать 

потребности граждан с ограниченными возможностями 

здоровья. Таким образом, они должны стать доступны для 

всех. Контроль за соблюдением застройщиками указанно-

го требования будет осуществлять управление архитекту-

ры и градостроительства администрации округа. Специа-

листы управления будут оценивать проектную докумен-

тацию в части комплексного обустройства объектов го-

родской инфраструктуры: наличие транспортно-

пешеходной сети, рекреационных зон. Управлению жи-

лищно-коммунального хозяйства предписано не допус-

кать утверждения проектно-сметной документации, не 

отвечающей требованиям доступности объекта для инва-

лидов и других маломобильных граждан. Кроме того, до-

кумент чѐтко определил сферы ответственности. Так за 

доступность больниц и поликлиник несѐт ответствен-

ность управление здравоохранения, школ и садиков — 

управление образования, учреждений социального об-

служивания — управление социальной защиты населе-

ния, за транспортную инфраструктуру и многоквартир-

ные дома — управление ЖКХ. Администрацией Златоус-

товского городского округа проводится планомерная, по-

следовательная работа по интеграции инвалидов в обще-

ственную жизнь. Эта деятельность носит системный ха-

рактер. В частности, по инициативе главы Златоуста Вя-

чеслава Жилина, в следующем году на оборудование уч-

реждений вспомогательными устройствами планируется 

заложить средства местного бюджета. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

— В Югре 12 муниципалитетов получат из окружного 

бюджета дотации 

В Югре 12 муниципалитетов получат из окружного бюд-

жета дотации на сбалансированность местных бюджетов. 

Такое решение принято на заседании правительства авто-

номного округа, сообщили в пресс-службе губернатора 

Ханты-Мансийского АО. «Мы внесли в Думу проект но-

вого бюджета, в тоже время, контролируем исполнение 

текущего, в том числе, следя за состоянием бюджетов в 

муниципалитетах. Сегодня мы распределим 300 млн руб-

лей дотаций тем 12-ти муниципальным образованиям, 

которые объективно нуждаются в дополнительной фи-

нансовой подпитке», - подчеркнула губернатор Югры 

Наталья Комарова. Губернатор назвала те муниципальные 

образования, которые получат самые крупные дотации. 

Это Кондинский и Березовский районы, а также Нягань, 

Лангепас и Покачи. «Прошу местные власти распоря-

диться этими ресурсами с максимальной эффективно-

стью, закрыть имеющиеся потребности, однако не забы-

вать и о собственных доходах. Развитие налогооблагае-

мой базы собственных местных доходов должны быть 

приоритетом в деятельности муниципалитетов», - отме-

тила Н.Комарова. Добавим, что общий объем дотаций на 

обеспечение сбалансированности местных бюджетов по 

итогам исполнения первых трех кварталов 2013 года, за-

планированный в бюджете автономного округа, составля-

ет более 1,6 млрд руб. 

Нягань 

— Координационный Совет должен стать высшим орга-

ном системы стратегического планирования города 

В Нягани формируется постоянно действующий орган 

системы стратегического планирования. В ходе очередно-

го заседания Совета Думы депутаты обсудили Положение 

о Координационном Совете по реализации Стратегиче-

ского плана развития муниципалитета, с инициативой о 

создании которого в октябре вышел глава города Нягани, 

исполняющий полномочия председателя Думы Владимир 

Нефедьев. Профильный нормативный документ включает 

общие положения, задачи, функции, права и порядок ра-

боты нового органа. В предложенный проект депутаты 

внесли свои правки и дополнения. Так, Александр Бре-

усов, член думской комиссии по бюджету считает, что 

Координационный Совет должен стать высшим органом 

системы стратегического планирования города и в его 

компетенцию должно войти обсуждение и утверждение 

всех решений, связанных с разработкой и реализацией 

стратегического плана. Кроме того, Александр Василье-

вич предложил для участия в разработке и реализации 

приоритетных направлений деятельности в области регу-

лирования социально-экономического развития города 

привлекать внешних экспертов или консультантов из чис-

ла специалистов разных производственной и социальной 

сфер. Также депутат уверен, что Совет должен иницииро-

вать проведение социально-экономических исследований 

в рамках реализации стратегического плана, что является 

распространенной и общеизвестной практикой. Помимо 

этого, депутаты подробно рассмотрели состав Координа-

ционного совета, в который войдут депутаты Думы, пред-

ставители администрации города, градообразующих 

предприятий, общественных советов, бизнес-сообществ, 

почетные жители города, активная молодежь. Члены 

Стратегического органа возглавят экспертные советы по 

направлениям, определѐнным стратегическим планом 
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муниципалитета. Проект документа предполагает 6 таких 

рабочих групп: рациональное использование природно-

ресурсного потенциала, формирование и развитие чело-

веческого потенциала, диверсификация и инновационное 

развитие экономики, улучшение качества городской сре-

ды, повышение эффективности муниципального управле-

ния, генеральный план развития города. Подводя итог 

обсуждению, Владимир Нефедьев подчеркнул, что про-

фильный документ живой и будет корректироваться с 

учетом временных реалий: «Координационный Cовет – 

это постоянно действующий орган, соответственно, ре-

шения, рекомендации консолидированных сил экспертов 

всех сфер жизнеобеспечения города должны быть всегда 

актуальны и идти в ногу со временем». 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Губкинский 

— В муниципалитете проведено два социологических ис-

следования 

В период с 18 по 28 октября в нашем городе специали-

стами управления общей политики Администрации горо-

да, по линии департамента внутренней политики ЯНАО, 

было проведено два социологических исследования. Так, 

методом адресного опроса населения проведено исследо-

вание по оценке качества и доступности государственных 

и муниципальных услуг в Ямало-Ненецком автономном 

округе. Методом интервью опрошено 330 горожан в воз-

расте старше 18 лет. При отборе респондентов использо-

валась научно-обоснованная квотно-маршрутная выборка. 

Квотно-гнездовым методом опроса проведено исследова-

ние по определению уровня наркотизации населения 

Ямало-Ненецкого автономного округа и его отношения к 

проблемам наркомании. Методом самозаполнения было 

опрошено 100 горожан в возрасте от 14 до 59 лет. Резуль-

таты исследований будут обработаны специалистами де-

партамента внутренней политики ЯНАО и переданы ру-

ководству автономного округа. 

Новый Уренгой 

— У представителей малого и среднего бизнеса есть ре-

альная возможность получить государственную под-

держку 

На заседании конкурсной комиссии по оказанию финан-

совой поддержки субъектам малого и среднего предпри-

нимательства, состоявшемся в Администрации города 

Новый Уренгой, были рассмотрены заявки от предприни-

мателей на получение различных грантов. Больше всего 

заявок поступило от начинающих субъектов малого пред-

принимательства. Состоялась защита пяти бизнес-

проектов. Один из предпринимателей планирует открыть 

детский клуб, в котором занятые родители могут оставить 

своих детей на какое-то время. Второй проект связан с 

развитием фитнес-студии, третий – с открытием пункта 

выдачи электронной подписи. Кроме того, у предприни-

мателей есть планы по организации деятельности скало-

дрома, открытию бьюти-бара (услуги парикмахерского и 

ногтевого сервиса). Все пять участников конкурса пре-

тендуют на грантовую поддержку в размере 300 тысяч 

рублей. Сегодня также были рассмотрены заявки субъек-

тов малого и среднего предпринимательства, претендую-

щих на предоставление субсидий на компенсацию части 

затрат, связанных с реализацией программ по энергосбе-

режению, включая затраты на приобретение и внедрение 

инновационных технологий, оборудования и материалов. 

Со своими инновационными проектами членов комиссии 

познакомили представили ООО «Ласка» (ветеринарная 

деятельность) и ООО «Межрегиональный инженерно-

технологичекий внедренческий центр» (научные исследо-

вания и разработки в области естественных и технических 

наук). Эти предприятия претендуют на получение грантов 

в размере 500 тысяч рублей. Члены комиссии приняли 

единогласное решение допустить всех предпринимателей 

к участию в названных конкурсах. Еще три конкурса при-

знаны несостоявшимися, так как для участия в них посту-

пило либо одна заявка, либо ни одной. Это конкурс на 

получение грантов на уплату первого взноса при заклю-

чении договора лизинга оборудования; конкурс на полу-

чение субсидий на возмещение части затрат, связанных с 

уплатой процентов по кредитным договорам, а также ли-

зинговых платежей по договорам лизинга; конкурс на 

получение грантов на создание инновационной компании. 

— О перспективе развития городского хозяйства 

В Новом Уренгое утверждена муниципальная программа 

«Развитие городского хозяйства» на 2014–2016 годы. Со-

ответствующее постановление накануне подписал Глава 

Администрации города Иван Костогриз. Основная цель 

программы – улучшение условий проживания населения 

на территории города. Ответственный исполнитель про-

граммы – Департамент городского хозяйства Админист-

рации города. Городское хозяйство представляет собой 

сложный комплекс различных подотраслей, тесно связан-

ных между собой и объединенных общей целью удовле-

творения потребностей населения в его услугах, и вклю-

чает в себя жилищно-коммунальный и транспортный 

комплексы. Планируется, что реализация программы бу-

дет способствовать росту удовлетворенности населения 

жилищно-коммунальными услугами, безаварийной рабо-

те организаций в осенне-зимний период, увеличению про-

тяженности автомобильных дорог общего пользования 

местного значения и протяженности освещѐнных улиц, 

проездов. Так, к примеру, общая протяжѐнность улично-

дорожной сети города составляет 105,362 км, из них: ав-

томобильные дороги местного значения – 49,93 км, улицы 

– 55,432 км. Ежегодно на улично-дорожной сети муници-

пального образования выполняются работы по капиталь-

ному ремонту и ремонту дорожных покрытий общей 

площадью от 30 до 50 тыс. кв. метров. Планируется, что 

реализация программы будет способствовать решению 

вопросов обеспечения создания комфортных и безопас-

ных условий для участников дорожного движения и обес-

печению высоких показателей надежности и безопасно-

сти перевозок за счет улучшения качественных характе-

ристик и обеспечения нормативного уровня технического 

состояния улично-дорожной сети, улучшения качества 

транспортного обслуживания населения. Стоит отметить, 

что в городе с целью создания благоустроенной и ком-

фортной внешней среды для проживания населения дей-

ствует Концепция развития наружного освещения города 

на 2012 - 2020 годы «Ночной город». В ее рамках прове-

дена большая работа по устройству освещения улиц со-

временными светильниками, которые значительно изме-

нили облик города. В дальнейшем планируется продол-

жить работу по приведению объектов существующей 

улично-дорожной сети к нормативным требованиям, пе-

реводу освещения на современную осветительную аппа-

ратуру, отвечающую мировым стандартам и с более энер-

госберегающими параметрами. Также внимание будет 

уделяться развитию общественного транспорта, капи-

тальному ремонту муниципального жилищного фонда, 

благоустройству, охране окружающей среды. 
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